
С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И Я  —  У  Д А Р Я  Ы Й  Ф Р О Н Т

■.ЗЙВГ. ' ' Наращиваем мощности

При монтаже крупнопанельного дома монтажникам не обойтись без 
электросварщиков. Александр Геринский и Дмитрий Натерухин хоро
шо справляются со своими обязанностями: нормы перевыполняют, ка
чество работ отменное. Мастерами огненного шва называют их в до
момонтажном управлении.

Александр Геринский вспоминает:
— Когда-то я принимал участие в монтаже первого крупнопанель

ного дома, а теперь к сдаче готовится по счету семнадцатый. И каж
дый из них на 60 или 80 квартир. А  сколько еще впереди!

НА СНИМКЕ: электросварщики А. Геринский и Д. Натерухин.
Фото Ф. Хитриневича.

Хозяйствовать
БЕРЕЖЛИВО,
РАСЧЕТЛИВО

Коллектив Томского завода 
строительных материалов посто
янно увеличивает выпуск основ
ной продукции. В прошлом году 
стройкам отправлено 69 миллио
нов штук кирпича, а в нынеш
нем его будет выпущено 7 5 ,5  
миллиона. В дальнейшем эта 
цифра значительно возрастет.

Свой главный резерв мы видим 
в наращивании мощностей, в рас
ширении производительных пло
щадей наших подразделений, в 
реконструкции.

...Невзрачно выглядел в недав
нем прошлом участок №  2 . В ка
честве основного орудия произ
водства здесь была прописана... 
тачка, погрузочно-разгрузочные 
работы велись вручную. Непроиз
водительный труд порождал из
лишние затраты рабочего време
ни, сказывался на качестве про
дукции. Нынче картина измени
лась. Участок силами коллекти
ва полностью реконструирован. 
Вступила в строй новая обжиго
вая печь мощностью один мил
лион 2 0 0  тысяч штук кирпича 
месяц. Вместо тачек сейчас дей
ствуют электропередаточньте те
лежки. Механизирован разгрузоч
но-погрузочный процесс. Работни
ки предприятия —  начальник 
механического цеха В. Тищенко, 
главный механик В. Счастливый, 
механик А. Скуратов, слесарь 
В. Лимак предложили козловый 
кран собственной конструкции. 
Грузоподъемность его три тонны. 
Два месяца потребовалось рацио
нализаторам на то, чтобы внед
рить свое предложение. Только

механизация процесса п о гр у зк а -  
разгрузка позволит увеличить вы
пуск кирпича в дальнейшем на 
четыре миллиона штук.

В сентябре прошедшего года на 
первом участке было введено до
полнительно десять камерных су
шил. Число их доведено теперь 
до сорока. Ожидаемый прирост 
кирпича с вводом новых сушил 
—  шесть миллионов в год. На 
участке упорядочен режим суш
ки. Это положительно сказывает
ся на качестве продукции.

Взамен автопогрузчиков уста
навливаются два козловых крана. 
Они намного надежнее, устойчи
вее в работе, нежели автопогруз
чики, которые с большим трудом 
заводятся в морозы, часто выбы
вают из строя из-за порчи рези
ны.

40 0  тысяч рублей решено за
тратить на расширение всех на
ших глиноприемников с тем, что
бы постоянно поддерживать не- 
снижаемый суточный запас'гли
ны, устранить простои в сменах.

Для улучшения качества про
дукции в первом-втором кварта
лах этого года будет проведен ка
питально-восстановительный ре
монт всего технологического обо
рудования.

Коллектив завода работает сей
час над созданием пустотелого 
кирпича. Без него невозможно 
высотное строительство. Уже в 
будущем году мы сможем отгру
зить стройкам 50 тысяч квадрат
ных метров панелей из такого 
кирпича. Производство подобного 
кирпича, в отличие от монолит

ного, позволит экономить до 30  
процентов сырья, значительно 
облегчит конструкцию здания.

Большие планы' у коллектива. 
До 36 миллионов намечено уве
личить выпуск кирпича на Аси- 
новском участке. Предстоит за
ново построить печь обжига, су
шильный блок, садочное отделе
ние, склад готовой продукции, 
подъездные пути.

Шестнадцать миллионов —  
таков прирост выпуска кирпича 
на третьем участке с окончанием 
его реконструкции. Работники за
вода монтируют здесь вторую 
технологическую нитку, построен 
корпус тоннельной печи. Но са
ма печь и фундамент под нее не 
делаются. До первого октября 
прошлого года намечалось сдать 
в эксплуатацию десять тоннель
ных сушил. Срок их ввода сорван 
трестами «Томскстрой» и «Том- 
лесжелдорстрой». Томскстроевцы 
в прошлом году так и не появ
лялись на стройке, а трест «Том- 
лесжелдорстрой» из 27  тысяч 
рублей освоил лишь девять ты
сяч.

Такое отношение к объекту 
просто удивляет. Стройкам горо
да и области постоянно не хвата
ет кирпича, испытывают в нем 
недостаток и названные тресты. 
Но какой, спрашивается, вклад 
в расширение мощностей кирпич
ного производства внесли они в 
данном случае? Вместо того, что
бы помочь, строители усложнили 
условия работы участка. Ввиду 
начавшегося и заброшенного

строительства выгрузочные пло
щадки участка оказались отре
занными от цехов. Рабочим при
ходится доставлять кирпич тель
ферами на расстояние до 70  мет
ров.

Со всей серьезностью сейчас 
встал вопрос о нашей базе. Речь 
идет о глине. Запасы ее в дейст
вующем карьере (район Басан- 
дайки) кончаются. Завод работа
ет на «хвостах» —  остатках гли
ны, 70 процентов которой состав
ляет ил. Это отрицательно сказы
вается на качестве продукции. 
Больше того, в июне —  августе 
предприятие может остаться вооб
ще без глины. В самое ближай
шее время должен быть отведен 
новый земельный участок под 
карьер. Архитекторам города, об
ласти нужно сделать это, не от
кладывая. Ведь прежде, чем карь
ер вступит в строй, геологам

предстоит исследовать место до
бычи требуемых нам кирпичных 
суглинков.

Коллектив Томского завода 
строительных материалов в нояб
ре прошлого года выполнил семи
летний план. В 1 9 6 5  году сниже
ние себестоимости продукции по
зволило сэкономить 1 3 6  тысяч 
рублей. Работники завода наме
тили новые рубежи. Основное на
правление нашей работы в этом 
году, в пятилетии —  резкий рост 
выпуска кирпича, других строи
тельных материалов, повышение 
их качества, наращивание произ
водственных мощностей, совер
шенствование технологии.

Коллектив предприятия сдела
ет все, чтобы стройки получали 
больше добротных материалов.

А. ЮДИН, 
директор Томского завода 
строительных материалов.

Хозяйствовать экономно, расчет
ливо, чтобы вложенный в дело 
рубль давал максимальную отдачу, 
—  это требование с большой силой 
прозвучало в решениях мартовско
го и сентябрьского Пленумов ЦК 
КПСС. Сегодня особенно злободне
вен ленинский призыв к коммуни
стам учиться вести производство 
экономически грамотно, с выгодой.

Небывало большие средства на
правляет сейчас государство в сель
скохозяйственное производство. 
Только в 1966 году на его развитие 
выделяется 13,2 миллиарда рублей, 
в том числе из государственного 
бюджета — 6,5 миллиарда. Эти 
вложения «сработают» в полную си
лу лишь тогда, когда в колхозах и 
совхозах будут считать и беречь 
каж дую  копейку.

Сейчас в хозяйствах завершается 
работа над годовыми производст
венно-финансовыми планами. В 
колхозах начинаются отчетные соб
рания. Каждый коллектив должен 
иметь полную ясность, что следует 
предпринять ныне дл!) повышения 
уровня рентабельности производст
ва, какие мероприятия уже теперь 
нужно осуществить на полях и фер
мах, чтобы достигнуть намеченных 
целей. Время очень ответственное: 
идет подготовка к севу, начался наи
более трудный этап зимовки скота.

Что же необходимо для улучше
ния д ен еж ною  баланса каждого 
колхоза и совхоза? Научная органи
зация экономики и технологии про
изводства — прежде всего. Руково
дители и специалисты должны опи
раться в практике на объективную 
информацию, научный анализ кон
кретных условий производства и на 
современные научные достижения.

Партийные и хозяйственные орга
ны Белгородской области глубоко 
проанализировали положение в жи- 
еотйоводстве. Пришли к выводу: хо
зяйствовать по-старому — значит не 
выйтй из убытков, не обеспечить 
расширенного воспроизводства в 
этой отрасли. Только специализация 
и индустриализация могут обеспе
чить высокие темпы прироста про
дукции и необходимый уровень рен
табельности. За выводом последо
вало дело: практический экспери
мент, а затем— организация крупных 
специализированных хозяйств. Со
здаются откормочные и другие спец- 
хозы, где производство того или 
иного вида продукции поставлено 
на индустриальные основы.

В Вологодской области составили 
пятилетний план основных техноло
гических и организационных меро
приятий по развитию сельскохозяй
ственного производства. Намеченные 
к внедрению технологические прие
мы проверены с точки зрения эко
номической эффективности. Ежегод
ные вложений в культурные паст
бища, например, составят четыре 
миллиона рублей, а дополнительной 
продукции они дадут на шесть с по
ловиной миллионов.

В то же время известно немало 
случаев, когда бессистемные, неком
плексные вложения приводили к 
диспропорциям и убыткам. Строят, 
например, оросительные каналы, но 
не делают дренажной сети и засо
ляют почву, порой пренебрегают 
планировкой земель, не создают 
полного материально-технического

комплекса для их эффективного ис
пользования. Или закупают удобре
ния, а складов для них не сооружа
ют, нужных машин для их внесения 
не завозят, агрохимлаборатории не 
организуют. В результате и орош е
ние, и химизация не дают ожидает 
мого эффекта. Урожай если даже и 
увеличивается, то не настолько, что
бы окупить дополнительные затра
ты.

Задача специалистов районных и 
областных учреждений — помочь 
сейчас каждом у колхозу и совхозу 
избрать наилучшие в местных усло
виях варианты организации произ
водства.

Научный подход к производству 
должен сочетаться с хозяйской пред
приимчивостью и деловитостью. 
Непрерывный поиск резервов, уме
ние поддержать каждое дельное 
предложение — неотъемлемое ка
чество организатора производства, 
Было бы правильным, чтобы ини
циатива и предприимчивость поощ 
рялись материально.

Очень важно добиться бережли
вого отношения к земле, технике, 
фуражным запасам, к произведен
ной продукции. Беспечное обраще- 
,ние с землей, порождаю щ ее порой 
ее эрозию , зарастание лесом и 
сорняками, истощение питательных 
запасов наносят особенно большой 
ущерб. В планах на нынешний год 
должны быть предусмотрены и ма
териально-технически обеспечены 

меры, которые остановят и будут 
предотвращать эти губительные про
цессы, повысят плодородие полей. 
В каж дом  хозяйстве необходимо по
ставить под строгий контроль хра
нение семян, техники, удобрений, 
расходование кормов на фермах.

Борьба за укрепление экономики 
хозяйства может быть успешной 
лишь тогда, когда в нее вовлечены 
все колхозники и рабочие совхозов. 
Важное условие развития их ини
циативы и активности — материаль
ное и моральное поощрение. Хоз
расчет, оплата труда, поставленная 
в прямую  зависимость от экономи
ческих результатов деятельности хо
зяйства, —  могучие рычаги, побуж
дающие массы к бережливости и 
предприимчивости.

Партийные организации колхозов 
и совхозов призваны использовать 
все, средства агитации, пропаганды, 
организации масс, чтобы воспиты
вать в людях высокое чувство хо
зяина общественного богатства. Н уж
но, чтобы коммунисты не только вы 
ступали с призывами бороться за 
экономию, но и учили людей на жиз 
ненных примерах. На отчетные кол
хозные собрания партийным органи
зациям следует выйти с конкретны
ми предложениями; кто и что должен 
сделать для повышения эффектив
ности и рентабельности производст
ва. Важно вовлечь людей в обсужде
ние этой проблемы, разбудить их 
творческую  мысль, инициативу.

На селе развернулось социалисти
ческое соревнование в честь XXIII 
съезда КПСС. Коммунисты должны 
позаботиться о том, чтобы цели со
ревнования полнее отвечали дву
единому требованию: максимум про
дукции для государства, максимум 
выгоды для хозяйства.

(Передовая «Правды» за 1 февраля).

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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У КА З П Р Е З И Д И У М А  
В Е Р Х О В Н О Г О  
СОВЕТА РСФСР

О ПРИСВОЕНИИ ПОЧЕТНОГО ЗВАНИЯ ЗАСЛУЖЕННОГО 
СТРОИТЕЛЯ РСФСР РАБОТНИКАМ СТРОИТЕЛЬНЫ* 

ОРГАНИЗАЦИЙ МИНИСТЕРСТВА СТРОИТЕЛЬСТВА РСФСР
За заслуги в области строительства присвоить почетное звание 

заслуженного строителя РСФСР:
1. Вальгеру Генриху Готлибовичу—  бригадиру комплексной бригады 

треста «Томскстрой» Главзапсибстроя.
2. Гарбузову Георгию Александровичу —  начальнику главного произ

водственно-распорядительного управления строительства в районах Сред
ней Волги и Урала.

3. Гооге Владимиру Фридриховичу —-  бригадиру каменщиков треста 
«Омскжилстрой» Главзапсибстроя.

4 . Дудоладовой Надежде Павловне —• бригадиру штукатуров треста 
«Омскжилстрой» Главзапсибстроя.

5. Сорокину Владимиру Степановичу — 1 бригадиру комплексной брига
ды треста Л1: 2 Главволговятскстроя.

6. Спиридонову Константину Сергеевичу —  машинисту экскаватора уп
равления строительства «Калугастрой» Главприокскстроя.

7. Шильдкроту Михаилу Аббовичу —  начальнику Главцентростроя.
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР

Н. ИГНАТОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

, -•

Москва, 31 января 1 9 6 6  года.
С. ОРЛОВ.

Мероприятия по увековечению 
памяти Пала Бахадура Шастри

Т А Ш К Е Н Т . (Т А С С ). Совет Ми
нистров Узбекской ССР принял __по
становление о мероприятиях по увеко
вечению памяти скончавшегося в Таш
кенте премьер-министра Индии Ла
га Бахадура Шастри. В соответствии
с.постановлением Вторая высоковольт
ная улица города Ташкента переиме
новывается в улицу Лала Бахадура 
Шастри. В Ташкенте будет установ
лен обелиск, а на здании правитель
ства Узбекской ССР, где была подпи
сана Ташкентская декларация, — ме
мориальная доска.

Т Ю М Е Н Ь - С У Р Г У Т
ТЮ МЕНЬ. Самолеты «А Н -12» на

чали переброску труб и оборудова
ния из Тюмени в Сургут для строя
щегося нефтепровода Усть-Балык— 
Омск. По воздуху в Сургут доставле
но также двадцать тракторов «С-100» 
Всего авиаторам предстоит доставить 
к началу будущей «нефтяной реки» 
восемь тысяч тонн груза — вто десять 
железнодорожных эшелонов.

М а е т  е р  с к о р о с т н о й  к л а д к и

В апреле прошлого года на 
Нахимовском массиве томскстро
евцы заложили первый кирпич 
в 80-квартирный дом. Вскоре на 
стройке появились щиты. На них 
было написано: «Наши обязатель
ства: 1. Пять этажей к 10 ию
ня— за 43 рабочих дня. 2. Вы
сокое качество каменных и мон
тажных работ». *

Эти обязательства привлекали 
тогда внимание многих. Иные ма
ловеры отнеслись к ним скепти
чески:

— Знаем мы этих строителей! 
Пошумят, пошумят, а потом и в 
кусты».

Но дом рос на глазах не по 
дням, а по часам. Это было луч
шим ответом скептикам. Слово 
свое каменщики сдержали. Экза
мен на скоростную кладку был 
сдан успешно.

Одну из бригад каменщинов- 
скоростников возглавлял Генрих 
Готлибович Вальгер. Это опыт
нейший бригадир треста «Томск
строй», двадцать с лишним лет 
жизни отдавший стройкам. Толь
ко в прошлом году его бригада 
построила девять многоквартир
ных домов.

Пятнадцать дружных трудят
ся в бригаде. Трудно кому-то из 
них отдать предпочтение. С лю
бовью относятся к своему тру 
ДУ Николай Кинев и Александр 
Айринг, Николай Василенко и 
Жорж Крейбель...

— Словом, вся бригада у нас 
ударная,— говорит бригадир.

Поистине урожайной была для 
каменщиков семилетка. Они вы
полнили ее за пять лет. В строи
тельном управлении № 13 бри
гада считается одной из передо
вых по темпам и качеству клад
ки. 175— 180 процентов — та

кой выработки добились за по
следние годы каменщики.

Бригада Генриха Готлибовича 
отличается не только высокими 
темпами. Коллектив зарекомен
довал себя бережливым, рачи
тельным хозяином. На его счету 
многие тысячи штук сэкономлен
ного кирпича. Каменщики рабо
тают на хозрасчете.

Радостная весть пришла в 
Томск. Указом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР бригади
ру каменщиков Генриху Готли̂  
бовичу Вальгеру присвоено зва
ние заслуженного строителя 
РСФСР. Ранее этой почести был 
удостоен бригадир СУ-1 треста 
«Томскстрой» И. А. Куршаков. 
Теперь в области два заслужен
ных строителя республики.

Заслуженная награда! Г. Г. 
Вальгер с честью несет трудовую 
эстафету, принятую от старшего

Заслуженный строитель РСФСР 
Г. Г. Вальгер,

поколения, своим трудом оправ
дывает гордое звание — строи
тель. Больших успехов и свер
шений Вам, Генрих Готлибович!

Г./Л4

Зимовка скота С О Л О М Е Н Н Ы Й  У Ч Е Т
Во второй половине ноября, спу

стя месяц после начала зимовки ско
та, правление колхоза имени Лени
на Зырянского района послало 
председателя ревизионной комис
сии тов. Лобова и Фура
жира тов. Шиховцова принимать за
готовленное летом сено. Дело было 
в стужу. Шиховцову и Лобову не 
захотелось топтать снег и обмерять 
сено, а потому они ограничились тем, 
что, не вылезая из розвальней, пере
считали стога. Насчитали их около 
4 0 0 . Затем, прикинув, что в среднем 
в стоге около 14 центнеров, пере
множили 4 0 0  на 1 4 , и на этом при
емку закончили.

По данным Шиховцова, вышло, 
что сена в поле 5 60  тонн. В ведо
мостях начисления зарплаты оплаче
но за заготовку 505 стогов, т. е. за
7 2 5 ,5  тонны. Часть его, конечно, 
скормили. Но сколько? Целый месяц 
расход сена никто не учитывал. И 
пошли бригадир Демидов с учетчи
ком Соглаевым строчить задним чис
лом ведомости на списание сена. А 
там, где должна быть роспись скот
ника, получившего корма, расписал
ся животновод Тэц, Поставили скот 
во дворы с 20  октября, а корм на 
бессловесную скотину списали за 
весь октябрь. Знай колхозный бык, 
сколько лишних кормовых единиц 
ему приписали в меню, он бы навер
ное поднял на рога обманщиков.

Везде, где существует мало-маль- 
ский учет, прежде, чем расходовать 
любые материалы, их берут на учет. 
В противном случае учет теряет 
смысл. Но в колхозе имени Ленина 
свои порядки. Животновод Тэц еже
месячно представляет в бухгалтерию 
ведомости на списание силоса. В бух
галтерии силос списывают. Но попро
буйте узнать, сколько его осталось 
на сегодня, ни за что не узнаете. 
И по той причине, что расход сило
са бухгалтеры фиксируют, а на при
ход не записали. Растет в бухгалтер
ских книгах'по силосу красное кре
дитовое сальдо. Не краснеет главный 
бухгалтер колхоза Н. М. Расторгуе
ва.

Почему не оприходован силос? Да 
потому, что его никто не принимал 
и никто за него не отвечает. Во вре
мя заготовки кормов поначалу орга
низатором работ на силосовании был 
Тэц, но ответственным за силос он 
себя не считает.

—  Меня партбюро послало на за
готовку силоса политруком, —  гово
рит он.

Вскоре после начала заготовки 
кормов правление колхоза послало 
Тэца в облживконтору за племенным 
скотом. Закладку силоса возглавил 
другой. Когда силосование закончи
ли, никто бурты не перемерил и не 
принял. Есть в колхозе фуражир, но

по непонятной причине и он за си
лос не ответствен. Силос в колхо
зе без хозяина. В колхозной 
конторе кивают на район —  по
чему, дескать, не прислали к нам 
осенью комиссию перемерить силос? 
А где же сами хозяева колхоза? Ко
му, как не им, нужен прежде всего 
учет в собственном доме?

Не принята и не оприходована в 
колхозе солома, хотя в сводку о на
личии кормов она включена. Но 
здесь уж вовсе, как говорят, пол на 
потолок умножают. До последнего 
времени в бригадах даже концентра
ты на фураж отпускались без веса. 
Воспользовавшись этим, кое-кто рас
хищал их. Зерновые отходы не были 
учтены.

Несмотря на все это, руководители 
колхоза имени Ленина считают, что 
у них учет кормов «на уровне». 
Как же, мол: мы силос коровам от
пускаем с веса, и сено тоже учиты
ваем. Каждый стожок —  14 центне
ров. Но какой прок от такого учета, 
если не приняты и не учтены заго
товленные корма? Это не учет, а 
филькина грамота.

Рацион скота в колхозе скудный. 
Коровы тощают, надои почти самые 
низкие в районе.

—  Зимовка нынче тяжелая, —- 
говорят в правлении.

Говорят, но очень мало делают, 
чтобы облегчить ее. Нынешней 
осенью механизаторы Зырянского 
объединения «Сельхозтехника» уста
новили в колхозе оборудование для 
приготовления кормов. Уплатили за 
оборудование 2 .1 3 3  рубля. При
строили к коровнику утепленный 
тамбур, где можно запаривать соло
му, и... все это бездействует. Солому 
не режут, не запаривают. Мало того, 
неизмельченную, незапаренную и 
ту дают с перебоями. Три дня не 
подвозили силос,, коровы жили на 
голодном пайке.

Строительный участок №  4 тре
ста «Томскстрой» построил колхозу 
имени Ленина новый свинарник. 
Сдали в эксплуатацию в конце ян
варя. И хотя с осени было известно, 
что к началу стойлового периода 
свиней в новое помещение перевести 
не сумеют, старый свинарник к зи
ме не подготовили. За три месяца 
от простуды пало 52  свиньи, и еще 
71 поросенка недосчитались при 
инвентаризации. Половина стада ис
чезла, и никто до нового года не 
спохватился.

От Громышевки —  центра кол
хоза имени Ленина— до Дубровки—  
центральной усадьбы соседнего кол
хоза имени Фрунзе —  15 километ
ров. Проезжаешь эти полтора десят

ка —  и сразу в глаза 
бросается разница. Ес
ли в Громышевке нет 
ни стожка сеиа в 

запасе, то в Дубровке все се
но подвезли к 1 ферме еще с 
осени. Кормов здесь также небогато, 
но зато их берегут. Они учтены и 
приняты по актам. Солому здесь за
паривают, используют льняную мя
кину, хвою. И. как результат, суточ
ные надои на корову в Дубровке на 
полтора килограмма выше, чем в Гро
мышевке. Очень, очень нужно, что
бы руководители колхоза имени Ле
нина побывали у соседей и поучи
лись у них уму-разуму.

Напряженное положение с корма
ми нынче в большинстве колхозов 
Зырянского района. Поэтому спрос 
с работников районного управления 
сельского хозяйства вдвойне. Это 

-они должны помочь организовать 
борьбу за экономное и рациональное 
использование кормов, заставить 
правление наладить их учет. И ни 
в коем случае не должно было допу
стить управление того, что случи
лось в колхозе имени Ленина. Спе
циалисты были на фермах этого хо
зяйства не раз, но проку от их пре
бывания пока мало.

Ф. CAMCDH0B, председатель 
комитета народного контроля 
Зырянского района; Г. РЫБА
КОВА, зоотехник колхоза име
ни Фрунзе: В. ЯКОВЛЕВ, сот
рудник районной газеты «Сель- 
сная правда»; В. МАКШЕЕВ, 
наш спец. корр.
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Хроника партийной т̂ сизни

ПОД ПРИЦЕЛОМ -  
ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ
Бюро Бакчарского районного 

комитета партии обсудило опыт 
организационной и массово-по
литической работы среди ра
ботников животноводства колхо
за «Прогресс». До заседания 
бюро председатели других кол
хозов и секретари партийных 
организаций побывали на фер
мах колхоза «Прогресс». Пред
седатель колхоза тов. Мартемь- 
янов рассказал о том, что в те
чение последних двух лет надои 
молока на корову увеличились 
на 700 кг. Этому способствовала 
большая, организаторская и вос
питательная работа среди жи
вотноводов. Здесь раз в декаду 
подводятся итоги социалистиче
ского соревнования, лучшим до
яркам, скотникам вручаются пе
реходящие вымпелы, денежные 
премии. На фермах регулярно 
читаются беседы и лекции.

Колхоз с первого дня этого 
года выполняет социалистиче
ские обязательства по продаже 
молока государству. Надои сей
час составляют более 6 кило
граммов молока на фуражную 
корову в сутки. Это значительно 
выше прошлого года. А отдель
ные доярки, например, тов. Ки
риллова, надаивают по 8 кило
граммов.

После посещения фермы со
стоялось бюро районного коми
тета партии, которое обобщило 
опыт работы партийной органи
зации и правления колхоза 
«Прогресс» и наметило меры 
для внедрения его во всех хо
зяйствах района.

С. ЛАДИК.

ВНИМАНИЕ-БЫТУ
НЕФТЕРАЗВЕДЧИКОВ

Большую часть своего време
ни нефтеразведчики находятся 
на буровой. По существу это 
их второй лом. Поэтому очень 
важно, чтобы здесь были соз
даны все условия для их рабо
ты и жизни. Об этом шел раз
говор на заседании бюро Кар- 
гасокского РК КПСС, которое, 
обсудило вопрос о состоянии и 
мерах улучшения культурно- 
бытовых условий рабочих в Ва
сюганской нефтеразведочной 
экспедиции и Усть-Сильгин- 
ской нефтеразведке.

Руководство и партийные ор
ганизации разведочных пред
приятий стали больше уделять 
внимания быту рабочих, их 
культурному обслуживанию. В

прошлом году в Васюганской 
экспедиции й Усть-Сильгинской 
нефтеразведке сдано в эксплуа
тацию 4.342 квадратных метра 
жилой площади, капитально от
ремонтировано 372.

В Васюганской экспедиции 
проводятся спортивно-массовые 
мероприятия, регулярно ставят
ся концерты художественной 
самодеятельности, организуют
ся вечера отдыха. Несколько 
улучшилось снабжение рабочих 
промышленными и продоволь
ственными товарами.

Но недостатков еще немало. 
Не созданы нормальные жи- 
лшцшнбытовые условия на бу
ровых, в общежитиях нет уюта. 
На отдельных буровых не обо
рудованы сушилки. В клубе 
Усть-Силъги хозяйничает скука. 

-■Инженерно-технические ^работ
ники разведок редко выступают 
с лекциями, докладами и бесе
дами. Центральная усадьба йеф- 
теразведчиков и поселок неф
тяников не радиофицированы.

Бюро РК КПСС определило 
конкретные меры улучшения 
бытового и культурного обслу
живания разведчиков земных 
недр. Намечено систематически 
проводить вечера отдыха, чте
ние докладов, лекций и бесед. 

,Бюро РК КПСС потребовало от 
секретарей партийных органи
заций нефтеразведок усилить 
контроль за службой быта, об
ратить особое внимание на 
улучшение работы столовых на 
буровых, на доставку газет и 
журналов. Много сделать долж
ны руководители отдела куль
туры, комбината бытового об
служивания, районной больни
цы, райрыболовпотребсоюза для 
улучшения бытового и культур
ного обслуживания нефтераз- 
ведчиков.

А . ДУБИЦКИИ, 
заведующий отделом про
мышленности Каргасокско- 
го РК КПСС.

УЧЕБА ПАРТИЙНЫХ 
К А Д Р О В

При Зырянском райкоме пар
тии с начала учебного года ра
ботает семинар по партийному 
строительству. Здесь учатся все 
работники аппарата районного 
комитета партии и освобожден
ные секретари партийных орга
низаций. Они закончили изуче
ние первой темы «Устав КПСС 
как воплощение ленинских ор
ганизационных основ норм пар
тийной жизни и принципов ру
ководства». Было прочитано 7 
лекций и проведено семинар
ское занятие.

И. ВЕЛЬТМАНДЕР.

Цех №  .25 электро
лампового завода — 
передовой»на предприя
тии. Внес в это свою 
лепту и настройщик 
Василий Иванович 
Афанасьев. Вот уже де
сять лет внимательно 
«прослушивает» он сво
их подопечных — стан
ки, другое оборудова
ние. И быстро прихо
дит на помощь, как 
туолько нарушается бие
ние их «пульса».

Фото В. Ефименко.

Одиннадцать лет 
Эмма Адамовна Дуль- 
зон работает дояркой.
В колхозе имени Дзер
жинского Кожевников- 
ского района ее знают 
как добросовестную ра
ботницу, отзывчивого, 
душевного человека.

В честь XXIII съезда партии Эмма Адамовна решила за первый 
квартал надоить по 850 килограммов молока от коровы. Нет сомнения, 
что свое слово она сдержит. Сейчас Эмма Адамовна получает от ко
ровы около 10 килограммов молока в сутки.

Фото Ф. Хитриневича.

Новое -  союзник 
э к о н о м и и

Коллектив Асинов- 
ского лесоперевалоч
ного и деревообраба
тывающего комбината 
уделяет много внима
ния совершенствова
нию производства. 
Только за счет внед
ренных организацион
но-технических меро
приятий в 1965 г. 
сэкономлено 98,9 ты
сячи рублей.

На Асиновском рейде 
изготовлен попереч
ный транспортер для 
перекидки леса из Чу
лыма в Красную 
курью. Это позволило 
выгрузить древесины 
на 116 тысяч кубомет
ров больше, чем. в 
1964 г. Легче и удоб
нее стало работать 
бригадам, обслужи
вающим бревнотаски. 
На четырех из них де
ревянные хоботы за
менены металлически
ми, на трех — смонти
рованы пневматиче
ские сбрасыватели бре
вен.

Произошли переме

ны и в цехах лесопиле
ния. В восьмирамном 
лесоцехе модернизиро
вана сортировочная 
площадка. В потоке с 
рамой РД-50 установ
лен многопильный ста
нок Т-94. Осущест
вленные мероприятия 
помогли улучшить ус
ловия труда, повысить 
качество и увеличить 
выпуск пиломатериа
лов. Производитель
ность труда возросла 
на 10,6 процента..:,

Из других новинок 
следует назвать склад 
цемента для цеха фиб- 
роцементных плит и 
недавно смонтирован
ный консольно-козло
вой кран для погрузки 
продукции на шпалоза
воде. Принят в экс
плуатацию новый
склад деталей домов, 
где смонтированы два 
мостовых крана.

Помощь в реконст
рукции комбината нам 
оказывают различные 
проектные организа
ции. Сибирский науч

но - исследовательский 
институт лесной про
мышленности из гор. 
Красноярска закончил 
разработку новой тех
нологии выпуска фиб
роцементных плит. 
Раньше для изготовле
ния плит использовал
ся портланд-цемент. 
Теперь вместо него бу
дет применяться гипсо- 
шламовый цемент. 
Комбинат сэкономит за 
счет этого около 50 
тысяч рублей.

Проектно - конструк
торское бюро при ком
бинате «Томлес» соста
вило для нас проект 
склада для приемки 
древесины по желез
ной дороге Асино — 
Белый Яр мощностью 
150— 200 тысяч кубо
метров леса. Уже на
чато строительство ме
ханизированного скла
да для домостроитель
ного цеха. Проект со
ставлен нашим конст
рукторским бюро. Это 
позволит ускорить по
грузку деталей домов

в вагоны и снизить 
стоимость погрузки.

В осуществлении 
всех этих мероприятий 
активное участие при
нимали члены научно- 
технического общества 
комбината. При совете 
НТО предприятия со
зданы 3 секции: эконо
мическая, техническая 
и технологическая. 
Большие планы наме
чены на 1966 год. 
Основное внимание бу
дет уделяться механи
зации трудоемких ра
бот на выкатке леса 
из воды и его штабе
левке. Нынче мы по
стараемся создать по
токи по окорке руднич
ной стойки, отправляе
мой для шахт Кузбас
са. На каждом кубо
метре окоренной дре
весины дополнительно 
будет получено по 80 
копеек. Всех проблем, 
стоящих перед инже
нерно-техническими ра
ботниками, новатора
ми, не перечислишь. 
Сентябрьский Пленум 
ЦК КПСС создал все 
условия для техниче
ского творчества. И те
перь все зависит от нас 
самих.

А. ЯКУНИН, 
секретарь отделения 
НТО Аснновского 
лесоперевалочного н 
деревообрабатываю

щего комбината.

ЭКОНОМИКА. ПОИСК. РЕЗЕРВЫ

ЛЕСПРОМХОЗ И ЕГО БЕДЫХорошо ли, когда 
предприятие богато? Но- 
во-Тегульдетский лес
промхоз имеет основных 
средств почти на 7 ,5  
миллиона рублей, из них 
промышленно-производственные со-| ных тракторов -—  6 0 , паровозов 
ставляют 4 миллиона. За год пред- 4 0 , автомашин —  5 0 , мотовозов —  
приятие заготавливает около 2 5 0  ты- 35  процентов. Нужно учесть, что мно- 
сяч кубометров древесины. Ни один | гие механизмы простаивают на лесо
леспромхоз в области не имеет такого 
большого количества основных средств 
при таком объеме лесозаготовок. Кое- 
кто может подумать: значит, вам лег
че живется. Нет, живется нашему 
коллективу очень и очень тяжело. В 
прошлом году мы недодали стране 38  
тысяч кубометров древесины, допу
стили почти на 4 0 0  тысяч рублей 
убытков. Себестоимость кубометра 
древесины равна 8 ,4  рубля, а от
пускная цена —  7 ,5  рубля.

Богатство предприятия преврати
лось в свою противоположность 
бедность. Находиться на особом бан
ковском режиме ;—  свидетельство 
крайней бедности. Почему же так по
лучилось?

У нас в основных средствах чис
лится немало объектов, техники, не 
имеющей'‘ отношения к производству 
Леспромхоз их не приобретал, ему 
их дали: При ликвидации бывших 
мелких Куяновского и Средне-Чу
лымского леспромхозов большую 
часть их основных средств комбинат 
«Томлес» передал новому предприя
тию. Несоответствие основных средств 
и объемов производства привело к 
тяжелому финансовому положению. 
Ежемесячно аммортизационные от
числения составляют свыше 5 0  ты
сяч рублей. Отдача от рубля про
мышленно-производственных фондов 
составила всего 31 копейку.

Решения сентябрьского Пленума 
ПК КПСС требуют коренного перело
ма в работе. Фондоотдача становится 
не просто показателем использования 
основных средств. Это —  показатель 
эффективности, жизнеспособности 
предприятия. Пока же жизнеспособ
ность нашего леспромхоза невелика 
и поддерживается дополнительным 
государственным финансированием.

Леспромхоз может быть рентабель
ным. Изменения в методах руковод
ства, планирования, предоставление 
самостоятельности дают возможность 
хозяйствовать более разумно. Многое 
зависит от того, как мы сумеем ис
пользовать новые благоприятные 
условия для развития производства.

Начинать нам приходится с расчи
стки баланса: нужно проанализиро
вать, сколькз и какие именно нам 
следует иметь основные фонды. Уста
ревшие, ненужные —  необходимо 
списать, технику и оборудование, ко
торые могут быть использованы в 
других местах,— продать. Разумеет
ся, все это возможно лишь с разре
шения и при помощи комбината 
«Томлес».

Чтобы добиться максимальной от
дачи от техники, нужно ее загрузить.
7 нас же коэффициент использования 

механизмов очень низок: трелевоч-

пунктах, а еще больше— в централь
ных ремонтных мастерских в ожида
нии ремонта. Они не участвуют в про
изводстве, но числятся на балансе. 
Можно было бы гораздо быстрее ре
монтировать их, хотя бы в своих ма
стерских, но нет запасных частей. 
Вернее, они есть. Ежемесячно, под 
писывая баланс, убеждаешься в гро
мадных излишествах инвентаря, за
пасных частей —  и в то .же время 
их нет. Парадокс объясняется про 
сто. Отдел материально-технического 
снабжения комбината «Томлес» по
ставляет нам не то, что нужно 
На складах у нас скапливаются не
нужные запчасти. Это приводит еще 
и к тому, что значительная часть 
оборотных средств замораживается. 
Если на предприятиях начинают за
ботиться дп радаром  расходовании 
средств и приобретении действительно 
нужного, то и работники отдела; 
снабжения комбината «Томлее»-долж
ны учиться считать и беречь копей
ку. Пока же они продолжают отправ
лять в леспромхозы в порядке «на
грузки» неликвиды.

Основное, конечно,— самим добить
ся правильной, грамотной эксплуата
ции техники. Несвоевременное про' 
ведение подготовительных работ, 
плохие трелевочные волоки, дороги, 
безгаражное содержание механизмов 
привели к тому, что трактор отраба
тывает в лесу не более 2 .0 0 0  мото- 
часов при норме 4 .5 0 0 . Хотя есть у  
нас отличные механизаторы, у кото
рых техника работает дольше обяза
тельных сроков. Трактор ТД Т-40 у 
тракториста Воробьева уже насчитал 
5 .4 0 0  моточасов. Водитель Василий 
Ситяев взял обязательство довести 
пробег своего МАЗа до 1 0 0  тысяч 
километров без капитального ремон
та. Для автомобилей-лесовозов вто 
высокий показатель. Опыт передовых 
механизаторов обязательно надо рас
пространить. В новых условиях тре
буется делать план не количеством 
техники, а умелым ее использовани
ем.

Мы стараемся внедрить планово- 
предупредительные ремонты, улуч
шить содержание механизмов, выде
лить для ремонта в лесу наиболее 
квалифицированных специалистов. 
Чтобы повысить ответственность за 
использование техники, расходование 
материалов, троса, во всех бригадах 
леспромхоза начали внедрять 'хозяй
ственный расчет. Утверждены усло
вия премирования рабочих за эконо
мию горюче-смазочных материалов, 
троса, запчастей.

Предприятие переходит на бесцехо- 
вую структуру. Уже ликвидированы 
два лесопункта: Тегульдетский и Чет- 
ский. Три мастерских участка, бази
рующихся по узкоколейной желез
ной дороге, и мастерский участок на 
автомобильной вывозке подчиняются 
непосредственно администрации лес
промхоза. Упростилась структура уп
равления, сократился управленческий 
аппарат и, самое главное, улучши
лось руководство производством, по
высилась ответственность мастера за 
хозяйственно-финансовую деятель
ность. Да и все отделы леспромхоза 
теперь более тесно связаны с мастер
скими участками.

Сентябрьский Пленум выдвинул 
на первый план реализацию товар
ной продукции. Если изделия будут 
плохого качества, —  план реализа
ции не выполнить. Для нас повы
шение выхода первосортных, необ
ходимых стране сортиментов —  
крупный дополнительный источник 
получения средств. Но пока качество 
продукции очень низко. Прежде все- 
iro это —  результат бесконтрольно
сти и обезлички. Десятники разде
лочных эстакад, мастера нижних 
складов плохо знают технические 
требования, стандарты, не понимают 
зависимость рентабельности пред
приятия от качества получаемой дре
весины. Десятник, к сожалению, не 
стал представителем ОТК, организа
тором на эстакаде. Он просто прием
щик, да и к тому же не всегда ква
лифицированный. Ни материальной, 
ни моральной ответственности десят
ник сплава не несет. Согласно не- 
писанным установкам, десятник как 
представитель сплава старается при
нять древесину дешевле (ниже сор
том), чтобы потом продать дороже 
и иметь большую прибыль. Спорить 
со сплавщиками трудно.

Леспромхозы верхнего Чулыма 
специализируются на выпуске пило
вочника. Требования к нему жесткие 
(в 1 9 6 5  году пиловочника первого 
сорта нами сдано всего 8 0 0  кубомет
ров —  0 ,5  процента от общего коли
чества древесины). Задания же на 
поставку руддолготья, кедра каран
дашного, шпальника, спичечной оси
ны доводятся очень маленькие, хотя 
эти сортименты выгодны для нас и 
крайне нужны потребителям. Правда, 
неофициально дано указание гото
вить спичечную осину и карандаш
ный кедр без ограничений. Но сплав
щики на это распоряжение не обра
щают внимания и принимают доро
гостоящие сортименты пиловочником 
(преимущественно третьим сортом) 
для выполнения официального плана.

Такая односторонняя приемка не 
имеет ничего общего с интересами 
государства. Она не позволяет рацио
нально, по-хозяйски использовать 
лесные ресурсы, получать от каждо

го кубометра древесины наибольшую 
отдачу. Мы повысим материальную 
заинтересованность рабочих в каче
стве разделки, улучшим организа
цию труда на нижних складах, но 
нам нужно и дать право продавать 
древесину в соответствии с государ
ственными стандартами, а не с ве
домственной заинтересованностью 
сплавщиков. По нашим расчетам, 
средняя стоимость кубометра может 
подняться до 1 0  рублей, кубометр 
будет приносить прибыль, а не 
убытки.

Коллектив леспромхоза поставил 
цель: выполнить в 1 9 6 6  г. задание 
по заготовке леса и сделать пред
приятие рентабельным. Идет всесто
ронний поиск Резервов производства. 
И эти резервы есть. В 1 9 6 5  г. из-за 
прогулов, болезней, простоев потеря
но 9  тысяч человеко-дней. О чем это 
говорит? О плохой организации тру
да, низкой трудовой дисциплине. Но 
еще и о вопиющей бесхозяйствен
ности.' Получается, что леспромхоз 
не работал 15  дней в году и не полу
чил около 1 5  тысяч кубометров.леса.

Потеря рабочего времени —  бич 
предприятия. И если проанализиро 
вать, то окажется, что хуже всего 
производственное время использует
ся у работников с постоянной по
временной оплатой труда1.

Больше половины всего коллекти
ва леспромхоза из-за невыполнения 
плана лишены возможности получать 
премиальные. А зарплата у повремен
щиков невысока. Получается, что 
6 0  процентов лесозаготовителей ма
териально не заинтересованы в повы 
шении производительности труда, не 
дорожает своей профессией и своей 
работой. Отсюда —  низкая трудовая 
дисциплина, текучесть кадров. При
шло время отказаться от повремен
ной оплаты на всех участках, где 
можно внедрить прогрессивную опла
ту. Только сдельная и аккордно-пре
миальная оплата труда открывает 
возможности для роста производи
тельности труда и закрепления кал- 
ров.

Пока в леспромхозах рассчитывают 
выйти из положения за счет оргна- 
бора. Но рабочие, прибывающие по 
оргнабору, плохо знакомы с условия
ми труда в лесу, не имеют специ
альностей. И, как правило, они уез
жают еще до окончания договора. 
Только в 1 9 6 5  г. мы затратили 18  
тысяч рублей на привлечение рабо
чих по оргнабору. Гораздо выгоднее 
для предприятия опираться на свои 
постоянные кадры. Для этого нужно 
изменить оплату труда лесозаготови
телей и создать хорошие жилищно- 
бытовые условия, то есть пресечь те
кучесть экономически.

Нам нужна помощь комбината 
«Томлес». К концу 1 9 6 6  года при
рост производственных мощностей 
составит почти 9 0  тысяч кубомет

ров леса, можно будет довести вы
возку древесины до 3 0 0 — 3 2 0  ты
сяч кубометров в год. А рабочих хва
тает для выполнения объема менее 
2 5 0  тысяч кубометров. Для нового 
пополнения нет квартир. Нынче от
пущены средства на строительство 
всего двух домов. Этого мало. Такое 
несоответствие приведет к тому, что 
производственные мощности исполь
зоваться не будут. Сезонные рабочие 
—  тоже далеко не лучший выход.

Первый год пятилетки для нашего 
предприятия —  год переломный. 
Коллектив лесозаготовителей прила
гает большие усилия для выполнения 
годовой программы. С первых месяцев 
мы стремимся добиться четкой рит
мичности. Если леспромхозу будет 
оказана необходимая помощь для под
крепления тех мероприятий, которые 
осуществляются, то год будет закон
чен с хорошими результатами.

Мы не пожалеем сил, чтобы сде- 
ддть Ново-Тегульдетский леспромхоз 
рентабельным предприятием. „ 

Е. РЕБРОВ.
4 директор Ново-Тегульдетскогв

леспромхоза.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й :
« С О В Е Т У Е Т
О Б Щ Е С ТВ Е Н Н О С ТЬ »
В статье «Советует общест

венность» («Красное знамя» за 
3  января) подробно рассказы
валось о том, какие меры при
нимают для улучшения работы 
городского транспорта жители 
поселка Новый. Были высказа
ны также советы по быстрей
шему внедрению в практику 
бескондукторной работы трам

ваев и автобусов.
Кто же и как прислушался к 

советам общественности? Ини
циативу коллектива поселка 
Новый (они решили взять шеф
ство над автобусной линией) 
горячо поддержали коллективы 
ряда заводов и фабрик города. 
Общественность фабрики «Си
бирь», ее директор тов. Левин, 
секретарь партбюро тов. Чепин, 
председатель фабкома тов.

Кулмаиаков организовали груп
пу общественных контролеров 
за работой автобусного тран
спорта. Коллектив фабрики 
взял шефство над автобусной 
линией №  6. Шефы решили со
держать в порядке дорогу и по
садочные Площадки, организо
вать внеочередное питание во
дителей и кондукторов в своей 
столовой.

Такое же решение принято на 
заводе резиновой обуви и рези
нотехнических изделий, лесопе
ревалочном и деревообрабаты
вающем комбинате. Резинщики 
взяли шефство над автобусным 
маршрутом № 4, а ЛПДК — 
над маршрутами № 2 и № 13.

Работники завода резиновой 
обуви и резинотехнических из
делий решили в 1966 году вы
делить в заводских общежити
ях два места для сотрудников 
автобусного парка и два-три ме

ста в заводском детском садике 
для их детей.

Общественность лесоперева
лочного и деревообрабатываю
щего комбината тоже решила 
помочь автобусникам с органи
зацией питания экипажей авто
бусов в обеденные перерывы, 
оказывать посильную помощь в 
проведении ремонта и техниче
ского обслуживания автобусов, 
повышении культуры в обслу
живании пассажиров. И здесь, 
несмотря на трудное положение 
с жильем, будет выделено в те
кущем году одна-две квартиры 
лучшим водителям и кондукто
рам и для их детей — два-три 
места в дошкольных учрежде
ниях комбината.

В постановлении президиума 
Томского областного совета 
профсоюзов об улучшении конт
роля за работой пассажирского 
транспорта руководителям и 
председателям заводских коми
тетов электролампового, мано

метрового, подшипникового за
водов, ГРЭС-П, завода режущих 
инструментов, других заводов 
и фабрик было рекомендовано 
организовать действенный кон
троль за работой маршрутов 
трамваев. Президиум облсовпро- 
фа также рекомендовал мест
ным, заводским, фабричным ко
митетам провести профсоюзные 
собрания и обсудить вопрос о 
роли общественности в улучше
нии работы транспорта.

Что же практически сделано? 
Кое-где созданы комиссии об
щественного контроля. На этом 
дело заглохло. Профсоюзных 
собраний с деловым разговором 
на эту тему на большинстве 
предприятий не было.

С 27 января без кондуктора 
начала работать девятая авто
бусная линия, без кондуктора 
ходят автобусы на 11, 6, 8 и 
первой линиях. Кассы-автоматы 
установлены в 17 трамвайных 
вагонах. При очень большой не
хватке кондукторов это дало

возможность выставить на ли- 5  
нии значительное количество 5  
автобусов и трамвайных поез- S  
дов.

Но первые дни показали, что S  
среди пассажиров есть немало 5  
недобросовестных людей, кото- 5  
рые пользуются автобусами и ЕЕ 
трамваями бесплатно или вме- Е 
сто монет опускают в кассы 5  
ловко подделанные медяки. В Е 
итоге — значительный недобор Е 
денег, срыв финансового плана. Е 
Видимо, об этих безобразных Е 
фактах есть смысл говорить на 5  
профсоюзных собраниях и при- 5  
нимать соответствующие 
воздействия.

меры Е

От четкой и слаженной рабо
ты городского транспорта зави
сит не только хорошее настрое
ние человека, но и его время, 
работа. Значит, каждый руково
дитель предприятия, учрежде
ния, каждый томич заботу о го
родском транспорте должен 
считать своей заботой.

и ®  г  « д е н е м

ПОСЛЕДНИЕ
ПРИГОТОВЛЕНИЯ

СЕРОВ, 31 января. (ТАС С ). Го
лубое топливо Сибири быстро дви
жется по уральской земле. На Се- 
поаской газораспределительной 
станции — конечном участке ги
гантской подземной магистрали—  
ведутся последние приготовления 
к приему газа. Строители завер
шили монтаж компрессорной стан
ции, заканчивается продувка тру
бопровода.

е щ е  о д и н  л а м п о в ы й
ЗАВОД

САРАНСК. 31 января. (ТАСС). 
Сегодня з д есь . в крупном цент
ре светотехнической промыш
ленности страны, введено в екс- 

плуатацию новое предприятие —• 
завод специальных источников 
света. В огромных корпусах раз
мещаются цехи, которые будут 
выпускать лампы семидесяти наи
менований. Среди них— огромные 
дуговы е ртутные лампы для осве
щения площадей и автомагистра
лей и миниатюрные источники 
света величиной с росинку. На 
предприятии будет налажен мас
совый выпуск бактерицидных 
ламп. ■*

ЛЕДОВАЯ ТРАССА В 
АРКТИКЕ

М А ГА Д АН . 31 января. (ТАСС). 
Первые тяжеловесные автопоезда 
прошли сегодня по новой зимней 
дороге, соединившей один из по
селков золотодобытчиков с арк
тическим портом Певек. 140 кило
метров этой необычной трассы 
проходят по льду Северного Л едо

витого океана. Для безопасности 
движения автопоездов, вес кото
рых достигает сорока тонн, этот 
зимник тщательно изучила экспе
диция инженеров-гидрологов.

Он мог казаться не невеждой, 
Внушительный имея вид.
Он директивною одеждой 
Был с ног до головы прикрыт. 

Бумажки разлетелись сразу, 
Лишь свежий ветер тут

прошел...
И все вдруг повторили

Фразу:
«Король-то... оказался гол!» 

Художник В. Говорков. Стихи 
А. Жарова.

(Издательство «Агитплакат»),
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З А Я В Л Е Н И Е
С О В Е Т С К О Г О
ПРАВИТЕЛЬСТВА

31 января авиация США во
зобновила варварские бомбарди
ровки территории Демократиче
ской Республики Вьетнам.

Возобновление налетов амери
канской авиации на мирные горо
да и села Северного Вьетнама, 
наряду с развертыванием в широ
ких масштабах военных опера
ций в Южном Вьетнаме, еще 
больше обостряет международную 
обстановку.

Правительство Демократиче
ской Республики Вьетнам, стре
мясь к прекращению войны во 
Вьетнаме, на днях снова проде
монстрировало готовность к спра
ведливому решению вьетнамской 
проблемы, отвечающему интере
сам народа Вьетнама. В конце ян
варя президент ДРВ тов. Хо Ши 
■Мин направил главам государств 
и правительств многих стран ми
ра послание, в котором заявил, 
что если правительство США на 
деле хочет мирного урегулиро
вания, то оно должно признать 
позицию из 4 -х  пунктов прави
тельства Демократической Респуб
лики Вьетнам и подтвердить это 
конкретными шагами; оно долж
но без всяких условий прекратить 
бомбардировки и все другие воен
ные акты против ДРВ.

Возобновление американской 
авиацией налетов на террито
рию Демократической Респуб
лики Вьетнам через два, дня по
сле выступления главы этого го
сударства с новой инициативой 
говорит о том, что в действитель
ности США не хотят прекраще
ния войны во Вьетнаме, а их 
так называемая «мирная ини
циатива» была дипломатическим 
ходом, имевшим целью дезориен
тировать мировое общественное 
мнение и подготовить дальней
шее расширение агрессии про
тив вьетнамского народа.

В самом деле, если бы США хо
тели добиться мира, как они об 
этом заявляют, то разве возобнов
ление бомбардировок является 
методом создания атмосферы, ко
торая благоприятствовала бы по
литическому урегулированию во 
Вьетнаме?

Борьба вьетнамского народа за 
свою национальную свободу яв
ляется кровным делом всего 
прогрессивного человечества. 
Огромное значение приобретает 
объединение усилий всех социа
листических стран, всех антиим
периалистических и прогрессив
ных сил мира для оказания по
мощи борющемуся Вьетнаму. Со
ветский Союз, верный своему ин-*; 
тернациональному долгу, будет 
и впредь оказывать необходимую, 
помощь и поддержку Лемократи-" 
ческой Республике Вьетнам.

Пусть те круги США, которые 
ответственны за войну во Вьет
наме, за новые акты агрессии 
против вьетнамского народа, не 
заблуждаются! Им не удастся 
сломить волю вьетнамского наро
да, его решимость отстаивать 
свободу, независимость, единство 
своей родины. Не может быть 
сомнения в том, что американ
ская агрессия против Вьетнама 
потерпит неминуемое крушение; 
прдвое дело, которое героически 
защищает вьетнамский народ, 
восторжествует.

г е В Е Ж А !

XI съезд ИКП ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА МИНИСТРОВ ДРВ
з а к о н ч и л  
р а б о т у
РИМ, 31 января.' (ТАСС). Сегодня 

на утреннем заседании заверши
лось обсуждение первого пункта 
повестки дня XI съезда Итальянской 
коммунистической партии. После 
заключительного слова генерально
го секретаря ИКП Л. Лонго делега
ты единогласно одобрили доклад 
Л. Лонго на съезде и тезисы ЦК 
ИКП.

Единогласно была принята также 
политическая резолю ция XI съезда 
ИКП.

На вечернем заседании съезд об
судит вопросы об изменениях в 
уставе партии и перейдет к  выборам 
руководящ их и контрольных орга
нов ИКП.

РИМ, 31 января. (ТАСС). XI съезд 
Итальянской коммунистической пар
тии завершил свою  работу. На за
ключительном заседании были из
браны новый Центральный Комитет 
в ссставе 151 человека и Централь
ная контрольная комиссия в составе 
51 человека. На объединенном за
седании ЦК и ЦКК генеральным се
кретарем ИКП единогласно избран 
испытанный руководитель итальян
ских коммунистов, видный деятель 
м еждународного рабочего движе
ния Луиджи Лонго. Сообщение об 
этом было встречено делегатами 
съезда бурной овацией. Председа
телем Центральной контрольной ко 
миссии вновь избран М . Скоччимар- 
т
ро.

Съезд закончился пением «Интер
национала» и боевого гимна италь
янских трудящихся «Бандьера рос
са».

ХАНОЙ, 31 января. (ТАСС). 
Под председательством премьер- 
министра ДРВ Фам Ван Донга 
29 января состоялось заседание Со
вета министров ДРВ. Как сообща
ет агентство ВИА, на заседании 
был заслушан доклад главы эконо
мической правительственной деле
гации, заместителя премьер-мини
стра Ле Тхань Нги о визитах деле
гации в Советский Союз, Китай и 
другие страны социалистического 
лагеря, о проведенных там пере
говорах и о подписании соглашений 
о помощи и экономических согла
шений с этими странами.

В опубликованном после заседа
ния сообщении говорится, что Со 
вег министров рад отметить и 
крайне высоко ценит большие ус
пехи, достигнутые во многих обла
стях во время визитов экономиче
ской делегации и ее переговоров, а 
также подписание ею соглашений 
о помощи и экономических согла-

Боевые действия  
патриотов

ПАРИЖ, 31 января. (ТАСС). 
Сегодня на рассвете патриоты Юж
ного Вьетнама обстреляли из ми
нометов позиции американской пе
хотной дивизии в 23 километрах 
от Сайгона. Американские войска 
понесли потери в живой силе. По
вреждено несколько вертолетов.

МОНОПОЛИСТЫ В ВОСТОРГЕ
НЬЮ-ЙОРК, 1 февраля. (ТАСС). 

Возобновление налетов авиации США 
на ДРВ вызвало восторг американ
ских монополистов, наживающихся 
на гонке вооружений и войне во 
Вьетнаме.

Когда вчера утром открылась нью- 
йоркская фондовая биржа, курс ак
ций компаний, производящих воен
ные самолеты и другое вооружение,
резко подскочил.

Так. акции монополии «Боинг Эйр- 
плейн», занимающей ведущее место 
в производстве бомбардировщиков, 
повысились в цене на 4 доллара за 
акцию. Курс акций компании «Дже- 
нерал Дайнэмикс» поднялся пример
но на один доллар за акцию.

шений в вышеупомянутых странах.
Совет министров выразил глубо

кую благодарность партиям, пра
вительствам и народам Советского 
Союза, Китая и других социалисти
ческих стран за оказание ими горя
чей поддержки, а также моральной

и материальной помощи вьетнам
скому народу в целях укрепления 
экономического и оборонного по
тенциала и боевой мощи вьетнам
ского народа и армии в их борьбе 
против агрессии США за нацио
нальное спасение.

Выступление президента США по радио и телевидению
ВАШИНГТОН, 31 января. 

(ТАСС). Президент США Л. Джон
сон выступил сегодня по радио и 
телевидению с обращением к стра
не, в котором объявил, что сегодня 
утром по его приказу американ
ская авиация возобновила бом
бардировки ДРВ.

Президент Джонсон последовал, 
таким образом, советам наиболее 
воинственных и милитаристских 
кругов в Соединенных Штатах, 
призывающих его продолжать и 
расширять войну в Юго-Восточной 
Азии.

По словам президента, возобнов
ление бомбардировок ДРВ «не 
означает отказа от усилий в на
правлении мира». В этой связи, 
объявил президент, он дал инструк
ции постоянному представителю 
СШ А в ООН Голдбергу попросить 
немедленно созвать заседание 
Совета Безопасности ООН. На 
этом заседании Голдберг намерен 
сделать подробный доклад о поло
жении во Вьетнаме и внести резо
люцию, которая «может открыть 
путь к столу конференции».

Вашингтонские фарисеи

В ы с т у п л е н и е  И н д и р ы  Г а н д и  
н а  м и т и н г е

ДЕЛ И , 31 января. (ТАСС). Таш
кентская декларация является пер
вым шагом на пути к мирному урегу
лированию спорных вопросов между 
Индией и Пакистаном, заявила вчера 
премьер-министр Индира Ганди, вы
ступая на массовом митинге в Дели 
по случаю « Дня мучеников» , который 
ежегодно отмечается в Индии 30 ян
варя в память о великом сыне . ин
дийского народа Махатме Ганди и 
других борцах, отдавших жизнь аа 
свободу своей родины.

Созданную втой декларацией обста
новку, продолжала И. Ганди, необхо
димо всемерно поддерживать и раз

вивать. Отметив достижения индий
ского народа за годы независимости, 
она призвала его к дальнейшему ук
реплению национального единства, к  
борьбе с бедностью, болезнями и не
грамотностью, к увеличению промыш
ленного и сельскохозяйственного про
изводства, к достижению самообеспе
ченности и совданию сильной нацио
нальной экономики.

Лучшим памятником Махатме Г ан
ди и всем борцам, отдавшим жизнь 
за независимость Индии, указала 
И. Г анди, будет ликвидация бедно
сти и отсталости в нашей стране. Ин
дия и впредь будет следовать по пути, 
указанному ее выдающимися руково
дителями Махатмой Ганди, Джавахар- 
лалом Н еру и Лалом Бахадуром Ша- 
стри, сказала И. Г анди.

Создано общество индийско-пакистанской дружбы
ДЕЛИ, 31 января. (Т А С С ). Наро

ды всего мира признают теперь, что 
войны не являются средством разре
шения спорных вопросов, заявил вче
ра в Дели министр общественных ра
бот и жилищного строительства Ин
дии Мехр Чанд Кханна, выступая на 
официальном открытии общества ин
дийско-пакистанской дружбы. Имен
но с этой точки зрения следует рас

сматривать Ташкентскую декларацию, 
подписанную покойным премьер-ми
нистром Индии Л. Б. Шастри и пре
зидентом Пакистана Айюб Ханом, 
подчеркнул он.

М. Ч. Кханна выразил надежду, что 
деятельность общества послужит де
лу укрепления дружбы между народа
ми Индии и Пакистана,

Сообщения о том, что сегодня 
утром американские бомбардиров
щики снова в широких масштабах 
начали бомбардировки Демокра
тического Вьетнама, встречены по
всюду с чувством негодования. За
кончилась пресловутая «пауза в 
бомбардировках», объявленная с 
такой помпой Вашингтоном в са
мом конце прошлого года. Теперь, 
когда налеты американских самоле
тов на Северный Вьетнам возобно
вились с новой силой, особенно на
глядно проявляется лицемерие 
тех, кто хотел использовать эту 
паузу не только в своих пропаган
дистских целях, но и в целях под
готовки к расширению агрессии в 
Юго-Восточной Азии.

Многие обозреватели с самого 
начала этой шумной кампании на
зывали ее «большим спектаклем». 
Уолтер Липпман, например, под
черкивал, что Вашингтон хотел бы 
пропагандистскими маневрами до
биться того, чего ему не уда
лось достичь на поле боя во Вьет
наме. И вот теперь пали декора
ции, скрывавшие эти маневры.

Действительно, если бы СШ А 
хотели «искать путей к миру», ес
ли бы они на самом деле желали 
мирного урегулирования, то они 
должны были бы подтвердить эти 
свои разговоры конкретными де
лами. Они должны были бы раз и 
навсегда без каких-либо условий и 
оговорок прекратить варварские 
налеты на ДРВ.

Они должны были бы положить 
конец и всем йнЫм военным акци
ям против суверенного и независи
мого вьетнамского государства — 
Демократической Республики 
Вьетнам. Если бы СШ А действи
тельно хотели мира, то они долж
ны были бы согласиться с позици
ей правительства ДРВ, четко сфор
мулированной в известных четы 
рех пунктах. Эти пункты основы
ваются на женевских соглашени
ях и на праве народа Вьетнама 
самому решать свою судьбу 

Но как раз дело в том, что США 
отказываются признать за наро
дом Южного Вьетнама право на 
самоопределение. Если бы США 
считались с волей южновьетнам- 
цев, то они должны были бы при
знать Национальный фронт осво
бождения Южного Вьетнама един

ственным подлинным представи
телем народа Южного Вьетнама.

Но США действуют иначе. Ан
глийская «Обсервер» привела за
явление сайгонского министра 
иностранных дел Чан Ван До о 
том, что выезжавшие в начале ян
варя в Сайгон эмиссары Вашинг
тона заверили тамошние власти,0 
что США «никогда не признают 
Вьетконг». А это значит, что они 
будут гнсширжь войну во Вьет
наме.

И на всем протяжении того пе
риода, когда Вашингтон развер
тывал свое пресловутое «мирное 
наступление», через океан к бере
гам Южного Вьетнама шли но
вые и новые транспорты с вооруже
нием и войсками. По данным печа
ти, только за это время в южно
вьетнамских портах высадилось 
еще около 13.000 американских 
солдат. В январе интервенты неод
нократно применяли отравляющие 
вещества против южновьетнамско
го населения. А громадные реак
тивные бомбардировщики «В-52» 
не прекращали сбрасывать свой 
смертоносный груз на джунгли, 
рисовые поля и деревни Южного 
Вьетнама.

Так дела Вашингтона разобла
чают лицемерные утверждения 
его политиков. Американские 
агентства расценивают возобнов
ление бомбардировок территории 
ДРВ как новую ступень в эскала
ции войны во Вьетнаме. Но ва- 
.щингтстскад ястребам, войны сле
довало бы знать, что с этой ступе
ни легко полететь в пропасть.

В. ХАРЬКОВ, 
обозреватель ТАСС.

Сообщение ТА( С

В  К О С М О С Е  « Л У Н А - 9 »
о 31 января 1 9 66  года в Совет- 
аском Союзе осуществлен запуск 
g автоматической станции «Л у- 
g н а-9».
а
g Ha станции установлена науч- 
5ная, телеметрическая и другая 
§ измерительная аппаратура, кото- 
§ рая включается автоматически
□ в соответствии е программой по-
□ лета, а также по командам с Зем-
g ли.□
□ Наблюдение за полетом стан- 
2 ции осуществляет специальный 
g наземный измерительный комп- 
g леке.
°  Предварительные результаты

обработки измерений показывают, □ 
что станция движется в сторо-g  
ну Луны по траектории, близкой ° 
к расчетной. Вся аппаратура nag 
борту станции работает нормаль- §
но.

координационно-оПо данным 
вычислительного центра, в 18  ча-g  
сов по московскому времени | 
31 января 1 9 6 6  года станция g 
«Л уна-9» находилась на расстоя-§ 
нии 34  тысяч 13 0  километров от| 
Земли над точкой земной поверх-^ 
ности с координатами 
сов 30  минут 
и 74  градуса восточной долготы. □

49  граду-g 
северной широты |

^ьШпаопавЕшаопоодпоораашэовопаовпсщопвосшааапапааоппасшсшаааэпсшзопосоо

П Р А В И Л А
П Р И Е М А  В  Т Е Х Н И К У М Ы

Новые правила приема в тех
никумы и училища на 1 9 6 6  год 
утвердило Министерство высшего 
и среднего специального обра
зования СССР. В нынешнем году 
в эти учебные заведения будет 
принято свыше одного миллиона 
юношей и девушек —  выпускни
ков неполной средней и средней 
школ,

Какие требования будут предъ
являться к поступающим в тех
никумы и училища? Что нового в 
правилах приема? С такими во
просами корреспондент ТАСС 
И. Козловский обратился к перво
му заместителю министра выс
шего и среднего специального об
разования СССР М. А. Прокофье
ву.

— • Одной из важнейших задач 
сейчас является расширение дея
тельности средней специальной 
школы как важнейшего звена, да
ющего нашему народному хозяй
ству хорошо подготовленных 
специалистов разнообразных про
филей, —  сказал М. А. Прокофь
ев. —  В этом году по сравнению 
с прошлым прием в техникумы и 
училища возрастет. Особенно 
резко' увеличится прием лиц, 
окончивших среднюю школу.

В отличие от прошлых лет вы
пускники средних школ —  меда
листы будут зичисляться в 
группы с сокращенным сроком 
обучения без вступительных эк
заменов.

Отличники неполной средней 
школы, награжденные похваль
ными грамотами, будут сдавать 
вступительные экзамены только 
по одному из профилирующих

предметов (по усмотрению сред
него специального учебного заве
дения). В этом случае при сдаче 
экзамена с оценкой 5 они осво
бождаются от остальных экзаме
нов и зичисляются в техникумы и 
училища вне конкурса. Те, кто по
лучит оценки 4 или 3 , долж
ны сдавать экзамены по осталь
ным предметам. В случае успеш
ной сдачи эти лица при прочих 
равных условиях зачисляются в 
первую очередь,

Как И прежде, преимущест
венным правом при зачислении 
на дневное обучение будет поль
зоваться молодежь, направляе
мая в техникумы и училища про
мышленными предприятиями, 
стройками, совхозами и колхоза
ми, а также демобилизованные 
воины Советской Армии и Военно- 
Морского Флота и липа со ста
жем работы не менее 2 -х  лет.

В вечерние и заочные средние 
специальные учебные заведения 
будут приниматься только те, кто 
работает в народном хозяйстве, в 
учреждениях культуры, просве
щения и здравоохранения. Пре
имуществом при зачислении на 
учебу пользуются производствен
ники, характер работы которых 
соответствует избранной в техни
куме или училище специально
сти.

Новый порядок приема в сред
ние специальные учебные заве
дения, сказал в заключение М. А. 
Прокофьев, позволит привлечь в 
техникумы и училища самую до
стойную. хорошо подготовленную 
молодежь,

(ТАСС).

О б з о р
п е ч а т и около главной темы

МОНГОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Шарын-Голновый угольный 
район республики. Он расположен в северной части МНР в отрогах Хэнтэйских 
гор. Строительство карьера началось в июне 1963 года. Здесь рука об руку рабо
тали монгольские и советские специалисты и рабочие. В апреле 1965 года был пол
ностью выполнен объем горно-вскрышных работ. Сейчас опытные советские горня
ки помогают своим монгольским товарищам. Шарынгольский угольный карьер 
явился вторым высокомеханизированным угольным предприятием республики.

НА СНИМКЕ: колонна самосвалов с углем в Шарынгольском угольном карье
ре. (Фотохроника ТАСС).

С Ш А  О Б Е С П О К О Е Н Ы
НЬЮ-ЙОРК, 31 января. (ТАСС). Официальные круги 

США крайне обеспокоены последствиями недавней ката
строфы над Испанией американских самолетов с ядерны- 
ми бомбами на борту. В Вашингтоне опасаются, что после 
этой катастрофы в других странах, где имеются американ
ские авиабазы, усилится движение протеста против разме
щения и полетов над их территорией американских атом
ных бомбардировщиков.

Как уже сообщалось, испанское правительство запрети
ло самолетам СШ А с ядерными бомбами на борту летать 
над своей территорией.

Кроме того, как сообщает обозреватель «Нью-Йорк 
тайме» Финни, министр иностранных дел Филиппин Рамос 
поставил перед СШ А вопрос о заключении нового согла
шения, которое определяло бы порядок посадки самолетов 
и захода в порты этой страны кораблей СШ А, оснащен
ных ядерным оружием. В настоящее время СШ А лишь 
уведомляют филиппинские власти о прибытии таких само
летов и кораблей, что позволяет Соединенным Штатам ис
пользовать территорию Филиппин фактически бесконт
рольно.

Н овы й  роет щеп
КОПЕНГАГЕН, 3} января. (ТАСС). Здесь объявлено о новом 

повышении цен на ряд продовольственных товаров и това
ров широкого потребления: Это повышение означает, пишет 
сегодня газета «Политикен», что расходы одной датской 
семьи только за один последний год возросли в среднем на 
семь процентов. Газета отмечает, что в 1965 году Дания за
няла первое место в Европе по темпам роста цен.

П Р Е Д А Т Е Л И  Д Е Р Ж А Т  О Т В Е Т
МИНЕРАЛЬНЫЕ ВОДЫ, 31 ян- 

Еаря. (ТАСС). Открытый су
дебный процесс над группой пре
дателей Родины — кровавых по
собников гитлеровских палачей, 
уничтоживших за пять месяцев ок
купации Ставропольского. края 
свыше шестидесяти тысяч мирных 
жителей, начался здесь сегодня. К 
ответу привлечены бывший на
чальник полиции Минеральных Вод 
Е. Ф. Завадский, переводчик воен
ной комендатуры этого города 
М. П. Габ, бывшие полицейские 
П. И. Гришан, Т. Л. Тарасов, Г. П. 
Божко и К. Н. Науменко. Все они 
обвиняются в соучастии в убийст
вах советских граждан, проводи
мых карательными органами не
мецко-фашистских 'войск в районе 
курортов кавказских Минераль
ных Вод.

По приказу военного комендан
та майора Пауля Барта 1 сентяб
ря 1942 года во дворе школы №  1 
собралось все еврейское население 
города Минеральные Воды. Под 
предлогом «переселения» людей 
пошали на вокзал, где Завадский 
и его подручные помогли немецким 
автоматчикам погрузить людей на 
платформы и отправить их к сте
кольному заводу. Здесь у проти
вотанкового рва обреченных за
ставили раздеться и всех расстре
ляли. Так свершилось первое кро
вавое преступление, в котором уча
ствовали те, кто ныне сидит на 
скамье подсудимых.

В последующие дни у этого про
тивотанкового рва фашисты рас
стреляли или умертвили в автома

шинах - душегубках 2 800 жите
лей Пятигорска, две тысячи чело
век из Ессентуков, 87 из 
Железноводска- 9 сентября при
был переполненный эшелон и 
из Кисловодска.

Этих преступлений нельзя за
быть, нельзя простить злодеев, 
имена которых стали ■ известны 
только сейчас после окончания 
следствия по делу обвиняемых. 
Суд называет их: это начальник 
отдельной карательной команды 
СД-12 оберштурмбаннфюрер СС 
Густав Носске, штурмбаннфюрер 
СС Фридрих Негеле, виновный в 
истреблении еврейского населения 
Пятигорска, а сейчас — один из 
руководителей полицай президиу
ма западногерманского города 
Штутгарта.

В том же городе живет владелец 
нескольких магазинов Вальтер 
Керер—обершарфюрер СС, коман
дир кавказской роты СД. Унесли 
ноги с Кавказа и сейчас прожива
ют в ФРГ убийцы мирных жите
лей Хейнц Герман Шуберт, Вил
ли Зайберт, Фридрих Пельц и дру
гие. Кровь невинных, совесть жи
вых требуют сурового их наказа
ния.

Шестеро подручных палачей се
годня держат ответ перед совет
ским народом. Предателей судит 
военный трибунал Северо-Кавказ
ского округа под председатель
ством генерал-майора юстиции 
Г. Г. Нафикова. Обвинение поддер
живает прокурор военного окру
га полковник И. В. Задорожный,

Вот строки из передовой статьи, 
опубликованной в колпашевской га
зете «Советский Север» 7 октября 
1 9 6 5  года:

«...необходимо прежде всего орга
низовать глубокое изучение мате
риалов сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС и VI сессии Верховного Совета 
СССР... При этом к разъяснению 
решений Пленума и сессии следует 
привлечь лучших пропагандистов...».

Естественно, что редакция и свою 
важнейшую задачу видит в пропа
ганде этих решений, определяющие 
ныне политическую и экономиче
скую жизнь страны. На страницах 
«Советского Севера» время от време
ни стала появляться рубрика «Ре
шения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС— в жизнь!». Несомненно, за
интересовала читателей статья ди
ректора ремонтно-эксплуатационной 
базы «Точгосрыбтреста» К. Колотов- 
кина «В интересах народа». Она 
остро ставит вопрос о моральных и 
материальных стимулах, о техниче
ском перевооружении цехов, о взаи
моотношениях предприятий с госу
дарственным банком. Подкупает 
искренностью и интересными мыс
лями статья директора завода «Ме
таллист» Н. Сидорова ^«Подсказано 
жизнью». Взволнованный отклик на 
решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС —  письмо фрезеровщика ме
ханических мастерских геофизиче
ской экспедиции В. Короткова.

Но не все материалы на эти темы 
равноценны. Читателей интересует, 
как в новых экономических услови
ях предприятия района перестраи
вают работу. И вот в октябре прош
лого года газета предлагает читате
лям статью секретаря партийного 
бюро Кетского лесозавода Ф. Прин- 
цовского «Коммунисты —  в аван
гарде». Автор сообщает, что коллек
тив одного из цехов выполнил месяч
ную программу на 1 8 9 ,7  процента, 
а 2 4  октября —  годовой план про 
изводства маслотары, «погасив преж
нюю задолженность». Все это пре
подносится, как большая трудовая 
победа. Но даже не искушенный в 
экономических тонкостях читатель 
заметит, что такие «победы» —  ре
зультат штурмовщины, неразумного 
планирования производства. Не по
этому ли, как позже сообщил тот же 
«Советский Север», на пленуме гор
кома партии было сказано, что «пар
тийная организация лесозавода не 
изучает, плохо анализирует эконо
мику».

Интересный опыт коллективов На
ры мского эксплуатационного участ

ка и сплавной конторы, которые со

обща, по-новому решают важные
производственные задачи, на стра
ницах газеты освещается слабо. Хо
чется посоветовать колпашевским 
журналистам систематически публи
ковать материалы, содержащие фак
ты из повседневной жизни производ
ственных коллективов. Такие мате
риалы вооружат идеологических ра
ботников для политической работы 
в массах, помогут трудящимся луч
ше познать сущность экономических 
отношений в нашем обществе.

Газета «Советский Север» может 
оказать большую помощь и сельским 
агитаторам, которым партийные ор
ганизации поручили пропаганду пе
редового опыта на фермах, в полевод
ческих бригадах. Но лишь однажды 
за последние четыре месяца был 
опубликован обстоятельный материал 
об опыте животноводов Томского 
района, с которыми соревнуются 
коллективы колпашевских совхозов. 
Слов нет, опыт соседей надо изу
чать, но и здесь заслуга редакции 
«Советского Севера» лишь в том, 
что она перепечатала материал из 
томской районной газеты «Правда 
Ильича».

Во время бесед агитаторов, в лек
ционных аудиториях постоянно воз
никают вопросы, связанные с раз
витием экономики района, с плана
ми предприятий в начавшемся пя
тилетии, со всем новым, что возни
кает в ходе социалистического со
ревнования тружеников города и се
ла, Местная газета располагает не
малыми возможностями для того, что
бы помочь идеологическим работни
кам как можно полнее отвечать на 
эти вопросы. Уместно было бы, на
пример, опубликовать статьи руко
водителей предприятий района, рас
сказывающие о том, как будет ра
сти производство, какие новые эко
номические возможности открывают 
решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Цифры из местного бюджета 
с интересными комментариями так
же вооружили бы идеологических 
работников для бесед, лекций, док
ладов.

Страницы газеты должны стать 
своеобразным экономическим дневни
ком города и района, читая который, 
можно составить впечатление о том, 
как практически решаются задачи 
снижения себестоимости продукции, 
увеличения прибылей, внедрения 
хозрасчета. Подобные материалы 
помогут партийным организациям 
сделать пропаганду экономических 
знаний более конкретной, более дей
ственной.

Несколько слов о роли газеты в

освещении повседневной практики 
пропаганды решений сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, Конечно, газета 
должна называть лучших агитато
ров, пропагандистов, лекторов. Но 
это лишь часть дела, притом мини
мальная. Главное —  показ содержа
ния идеологической работы. К сожа
лению, порой редакция не делает 
этого. Так, в передовой статье «Про
пагандист и агитатор —  душа кол
лектива». опубликованной 12  нояб
ря 1 9 6 5  года, по существу лишь пе
речисляются фамилии идеологиче
ских работников.

И в других материалах речь, глав
ным образом, идет вокруг темы, а не 
о существе дела: о содержании и 
методике идеологической работы, об 
опыте работы пропагандиста или 
агитатора.

Читаем статью «На высоком идей
ном уровне», опубликованную 8  ок
тября ппошлого года. Интересная де
таль. В партийной организации 
аэропорта для слушателей всех че
тырех, школ основ марксизма-лени
низма первая лекция была организо
вана в одной аудитории. Хочется уз
нать, как предполагается затем про
водить собеседование, каковы до
стоинства или недостатки этого опы
та. Но следует рассказ о том, что нет 
вешалок, «не хватает сидений». Ко
нечно, оборудование помещений для 
занятий —  вопрос важный, но, со
гласитесь, все же не главный.

Колпашевский горком КПСС объ
явил смотр-конкурс на лучшую по
становку наглядной агитации. В га
зете об этом несколько обширных 
корреспонденций. Одна из них— «О 
конкурсе знаем, но...» В. Крымова 
с завода «Металлист». Ни слова о 
сентябрьском Пленуме ЦК КПСС, ни
чего существенного о содержании 
наглядной агитации, зато во всех 
подробностях о том, как повешен 
щит, как внешне выглядит плакат. 
Снова как будто о важном, но не о 
главном, снова около темы. К сожа
лению, и другие статьи о наглядной 
агитации такого же плана.

Можно не сомневаться в том, что 
подготовка содержательных и ярких 
материалов на главную тему нынеш
них дней по плечу колпашевским 
журналистам. Тому на страницах 
«Советского Севера» немало убеди
тельных примеров, о которых мы го
ворили в начале обзора. Но, к сожа
лению, эти отдельное удачи еще не 
определяют линию «Советского Се
вера» в пропаганде решений сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС, ко
торая пока проходит лишь около 
главной темы.

I
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^ К Р А С Н О Е  З Н А М Я , :2 февраля 1966 года:

КИБЕРНЕТИКА ОБУЧЕНИЕ
В газете «М осковская правда» 

опубликована  статья академ ика 
А кселя Берга о новы х п р ин ци па х  
обучения. АПН предлагает вним а
нию  читателей ее с некоторы м и 
сокращ ениям и.

О БУЧЕНИЕ— это тоже процесс 
управления, связанный с пе
редачей определенного объема 

и качества информации от педаго
га к ученикам.

Как этот процесс научно орга
низовать? Как сделать его наибо
лее целенаправленным и оптималь
ным при наименьших затратах 
времени, труда и средств?

Каждому, кто преподавал в выс
шей или средней школе, знакомо 
чувство педагога, вынужденного 
нащупывать какую-то среднюю пе
ременную подготовки, вниматель
ности, способностей своих слушате
лей и учеников. Это огромное ис
кусство, требующее большой за
траты сил, энергии, постоянного 
изучения аудитории и личных ка
честв учащихся. Но как бы педа
гог ни старался, 10— 15 процентов 
его слушателей систематически от
стают. Идеал педагога — зани
маться с каждым отдельно, то есть 
индивидуализировать процесс обу
чения и воспитания.

Большим недостатком современ
ной школы является то, что значи
тельная часть материалов усваи
вается учащимся пассивно, а с 
другой стороны — контроль за ка
чеством усвоения слаб. Если рас
сматривать педагогический процесс 
как систему управления, то сразу 
бросается в глаза, что в большин
стве случаев между лектором и 
аудиторией существует только пря
мая связь (от излагающего пред
мет к воспринимающему) и, как 
правило, отсутствует или ничтож
но слаба обратная — от слушате
ля к лектору.

Количество информации от учи
теля к ученику в десятки раз пре
вышает количество информации, 
идущей от ученика к учителю. И 
если в средней школе, где сущест

вует ежедневный опрос, препода
ватели не имеют возможности еже
дневно спрашивать каждого уча
щегося по каждому предмету, то в 
высшей школе контроль за усвое
нием знаний еще слабее. Такое по
ложение делает весь процесс пло
хо управляемым. Отсюда неизбе
жен и педагогический брак.

Без постоянной проверки усвое
ния знаний — без хорошо нала
женной обратной связи — нельзя 
индивидуализировать обучение. 
Контроль, кстати, помогает не 
только преподавателю — ведь ес
ли учащийся убедился, что он 
усвоил задачу правильно, это рез
ко повышает его внимание и ин
терес к обучению.

Бурное развитие современной 
науки и техники, лавина новых 
фактов и новых методов ведут к 
увеличению объема знаний, кото
рый необходимо усваивать уча
щимся. Но количество учебных ча
сов имеет известный предел. По
этому встает вопрос об интенси
фикации учебного процесса.

Как все эти проблемы решить?
Многие рекомендации по совер

шенствованию методики, приемов 
и мастерства преподавания напо
минают попытки тех деятелей про
мышленности, которые тратят вре
мя, силы и средства на частичное 
усовершенствование устарелых и 
непроизводительных технологиче
ских методов и средств для выпу
ска изделий. Нет, частичными по
правками и доработками тут делу 
не помочь. Требуются принципи
ально новые методы и средства. В 
числе их в первую очередь следу
ет назвать методы программиро
ванного обучения.

Существует ряд приемов и ме
тодов такого обучения, но для 
всех них характерно то, что весь 
учебный материал разбивается на 
отдельные части или фрагменты, 
содержащие небольшое количест
во информации и расположенные в 
строгой логической последователь-

Д У Т О В У - О В А Ц И  И 
И СЕРЕБРЯНЫЙ КУБОК
Николай Дутов победил в XI 

традиционном международном 
кроссе в испанском городе Сан-Се
бастьяне. На ипподроме Сан-Ла- 
сарте, расположенном в пригоро
де, советский спортсмен пробежал 
десять километров за 30 минут 
59,4 секунды, опередив на послед
нем километре лидировавших по
очередно до этого английских бе
гунов Роя Фаулера, Тима Джон
стона и испанца Мариано Харо. За
нявший второе место Фаулер -про
играл Дутову 0,8 секунды.

Наградой победителю были апло
дисменты многочисленных зрите
лей и серебряный кубок.

Второй наш легкоатлет — Юрий 
Тюрин занял 21-е место (32.36,5). 
Спортсмены СССР выступили в 
этих соревнованиях впервые.

(ТАСС).

Коваленко подтверждает 
репутацию

ВОРОХТА, 31 января. (ТАСС). 
Ленинградский офицер Петр Кова
ленко утвердил свою репутацию 
лидера наших «летающих лыжни
ков», победив на отборочных сорев
нованиях к чемпионату мира в Во- 
рохте. Прыгнув’ на 81,5 и 77 мет
ров, он набрал 220,7 очка. Вторым 
был молодой свердловчанин Вале
рий Емельянов, чье имя прозвуча
ло среди сильнейших лишь в ны
нешнем сезоне — 217,6 очка
(80 и 76,5 метра),

ности, при которой понимание и 
усвоение каждой последующей ча
сти невозможно без понимания и 
прочного усвоения предыдущей. 
После же каждой такой порции 
учебного курса учащемуся пред
лагают контрольные вопросы, на 
которые он должен дать ответ. В 
зависимости от характера ответа 
дается следующая порция мате
риала. В случае неправильного от
вета учащемуся предлагают толь
ко тот материал, который необхо
дим ему для правильного понима
ния сути вопроса.

Такой метод вынуждает уча
щихся все время работать активно, 
увеличивать удельный вес их са
мостоятельной работы, но, что са
мое главное, — осуществлять не
прерывную обратную связь между 
преподавателем и учащимся, ин
дивидуализировать процесс обуче
ния и регулировать скорость усвое
ния в соответствии со способностя
ми учащегося. Контроль здесь уже 
ведется не только за результатами 
обучения, но, что особенно важно, 
за самим ходом обучения.

Осуществлять такой способ обу
чения можно с помощью машин — 
от сложных, электронно-вычисли
тельных, до простых, которые мо
гут быть изготовлены самими же 
учащимися. Но тут же следует 
подчеркнуть, что главное в про
граммированном обучении — не 
машина (без нее можно обойтись, 
используя программированный 
учебник), а само программирова
ние материала, что требует кро
потливой работы опытных педаго
гов. Машина механизирует и авто
матизирует функции контроля и 
организации педагогического про
цесса, позволяя, наконец, покон
чить со «средними» показателями 
усваивания знаний, освобождая 
педагога и от механически однооб
разной проверки тетрадок, высво
бождая ему время для истинно 
творческой воспитательной рабо
ты.

Машине можно доверить не

Вторая лента 
чемпиона

Вчера «Красное знамя» сооб
щило об успехе лыжников спорт- 
общества «Урожай», занявших 
первое место в эстафете 4X 10 
км на соревнованиях Сибири и 
Дальнего Востока в Кемерове. 
Когда верстался этот номер, ре
дакция получила телеграмму:

«Вторую ленту чемпиона зо
ны в гонках на 15 км завоевал 
мастер спорта СССР учащийся 
сельхозтехникума Анатолий 
Чвырев. Его товарищ по коман
де мастер спорта СССР из Па- 
рабельского леспромхоза Петр 
Новосельцев занял третье ме
сто».

только экзамен, но и в значитель
ной части само обучение, заложив 
в ее электронную память содержа
ние программированного учебника. 
Эта мысль нередко кажется ко
щунственной многим педагогам. 
Неужели принципы Ушинского или 
Песталоцци можно доверить маши
нам?.. Но так ставить вопрос мо
гут только люди, которые, с'одной 
стороны, не знакомы с принципа
ми программирования обучения, а 
с другой — недооценивают воз
можностей непрерывно развиваю
щейся электроники и кибернетики.

Роль педагога ничуть не сни
жается, ибо качество программи
рования определяется степенью 
квалификации преподавателя, его 
способностью составить такую про
грамму, которая приучала бы уча
щегося не к штампам и шаблону, 
а ;к самостоятельному, творческо
му мышлению. Настоящий педа
гог видит в своем воспитаннике 
«не кувшин, который нужно на
полнить, а факел, который нужно 
зажечь». Цель педагогики не 
только в том, чтобы дать учащему
ся определенную сумму знаний, но 
и воспитать в нем определенное 
отношение к событиям, явлениям, 
фактам. Разумеется, это не может 
быть заслонено никакими элек
тронными машинами. Но в по
следних нельзя не видеть колос
сального по своим возможностям 
технического подспорья, которое 
позволяет и педагогике шагнуть на 
качественно новую ступень.

Нельзя сбрасывать со счета 
факт, что качество работы маши
ны зависит от того, правильно ли 
сформулирована задача и правиль
но ли осуществлено программиро
вание, — значит, и здесь первую 
скрипку играет человек. Машина 
сама не думает, как это порою ка
жется недостаточно осведомлен
ным людям, но машина помогает 
думать человеку. Если человек 
мысленно может в секунду выпол
нить только три операции, то сов
ременные элек гронно-вычиСлитель-

ные машины выполняют сотни ты -, 
сяч (а некоторые и миллион!) опе
раций в секунду. «Память» маши
ны может быть гораздо больше че-. 
ловеческой памяти. Возможность 
колоссального аккумулирования 
информации и чрезвычайно быст
рого оперирования с нею открыва
ет совершенно необычайные пер
спективы в развитии народного об
разования.

Нетрудно представить себе, как 
радиоэлектроника коренным обра
зом реорганизует, например, всю 
систему заочного обучения. Элек
тронные машины из некоего теле
центра будут «самостоятельно» ве
сти программированное обучение с 
тысячами студентов на расстоянии 
в сотни и тысячи километров. Ма
шины будут задавать вопросы, ана
лизировать ответы, выдавать в со
ответствии с ответом либо фраг
мент нового учебного материала, 
либо 'дополнительные вопросы и 
дополнительные сведения. Маши
на сама будет оценивать качество 
усвоения курса учащимся и сама 
будет регулировать скорость пре
подавания. В зависимости от спо
собностей и степени подготовленно
сти учащегося между ним и «учи
телем» автоматически будет выра
батываться оптимальное, целена
правленное взаимодействие.

В результате срок обучения бу
дет короче, а знания — прочнее и 
глубже! Технически такая задача 
вовсе не кажется фантастичной, но 
для того, чтобы ее осуществить, 
недостаточно одних успехов ки
бернетики. В решении ее большую 
роль предстоит сыграть педагогам 
и психологам. За любой киберне
тической машиной всегда будет 
стоять человек, значение которого 
новейшие достижения науки и тех
ники не только не умаляют, но, 
наоборот, неизмеримо повышают, 
ибо вооружают человека новыми 
средствами, во много раз повышаю
щими возможности познания окру
жающего мира и воздействия на 
него.
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В УНИВЕРСИТЕТСКОЙ РОЩЕ.
Фотоэтюд В. Ефименко.

Т Р А Д И Ц И Я  С О Х Р А Н Е Н А
ГААГА, 31 января. (ТАСС). 

Победы советских гроссмейстеров 
на традиционных шахматных фе
стивалях в голландском городе 
Бевервейке становятся традицией. 
А теперь в почетный строй победи
телей встал москвич Лев Полугаев- 
ский. В 15-ти турах главного тур
нира «шахматного фестиваля» он

не потерпел ни одного поражения, 
набрав 11,5 очка. На 0,5 очка от
стал от него венгр Л. Сабо. Наш 
второй участник — международ
ный мастер И. Ней замкнул пер
вую пятерку (8,5 очка).

'Турнир мастеров, в котором вы
ступает чемпионка мира Н. Гаприн- 
дашвили, еще продолжается.

«ГЛАВНЫЙ ДИСПЕТЧЕР» КУЛИС
В зрительном зале 

медленно гаснет свет. 
Раздвигается тяжелый 
занавес. И вот уже на
чался спектакль, за ко
торым с неослабеваю
щим вниманием следят 
зрители. На сцене они 
видят актеров.

Но театр — это не 
только артисты. Это 
большой коллектив, ко
торый работает над тем, 
чтобы спектакль мог 
жить, а актеры — иг
рать на сцене. Зритель 
видит только часть 
этой работы: меня
ются декорации, утро 
сменяется вечером, у 
героини появляется но
вое платье... За всем 
этим стоит большой 
труд людей, которых 
не видит зритель. Этот, 
большой коллектив тех
нических работников

К О Г О
З Р И Т Е Л Ь

театра возглавляет 
«главный диспетчер» 
всей организационно
подготовительной рабо
ты за кулисами, кото
рого называют заведу
ющим постановочной 
частью, а коротко — 
«завпостом».

...Ранее утро. Мол
чит погруженный в 
темноту зрительный 
зал. Пусто в гримубор
ных, в репетиционном 
зале. Но хотя в театре 
в эти часы нет ни од
ного актера, за кулиса
ми уже кипит своя, 
особая жизнь. Невысо
кий, ладно сбитый че
ловек еще раз повто
ряет задание:

IwiillL™ 

iШШЯшж
■

Шт

ч

— Так понял, дядя 
Митя, какой станок 
нужен в следующем 
спектакле? Начинайте 
делать его немедленно. 
И вот еще что: возьми 
чертежи. По ним сде
лаете столы и стулья.

Столяр дядя Митя 
— Дмитрий Ступин, 
один из старейших ра
ботников театра, вни
мательно выслушивает 
указания Петра Яков
левича Сайбеля, том
ского «завпоста». А к 
тому уже спешит заве
дующая костюмерным 
цехом Клеопатра Гри
горьевна Григорьева.

— Надо шить костю
мы к премьере, Петр 
Яковлевич. Давайте 
покупать материал...

Много дел у заведу
ющего постановочной 
частью. Надо обсудить 
с художниками и на
чальником электроцеха 
детали освещения сце
ны на предстоящей 
премьере. Надо посо
ветоваться с работни
ками бутафорского це
ха. Что только не при
ходится изготовлять в 
этом цехе! Для послед
ней постановки, напри
мер, пришлось срочно 
делать макет корабля 
под алыми парусами и 
бутафорский... скелет.

Чтобы все было сде
лано вовремя, чтобы 
второй занавес без за
держки поднимался и 
опускался, чтобы пла
тье хорошо сидело на 
актрисе, — за все это 
отвечает, все это орга
низует Петр Яковле
вич.

В театр он пришел 
почти мальчиком. Был 
рабочим сцены. Ничем 
не отличался от других 
молодых ребят, разве 
что кудрями. Только

вот энергии в нем всег
да было через край, 
инициативы, любопыт
ства. И любопытства 
не праздного, а де
лового, рожденного 
стремлением самому во 
все вникнуть.

Так начался путь 
Пети Сайбеля в теат
ре. Старший стороны 
(есть за кулисами та
кая должность у чело
века, отвечающего за 
оборудование одной 
стороны сцены). По
мощник машиниста 
сцены. Машинист. За
ведующий монтировоч
ным цехом. И, нако
нец, завпост. За время 
этого пути, измеряемо
го годами, Петр Сай- 
бель сроднился с кол
лективом. Для всех — 
и для рабочих, и для 
актеров, и для худож
ников — он — «наш 
Петр», «наш Петр 
Яковлевич».

Первый помощник 
режиссера и художни
ка, которые прислуши
ваются к его совету, он 
поможет и подчиненно
му. Вот идет монтиро
вочная репетиция. Ус
танавливаются декора
ции. Один из рабочих 
неловко берет ставку. 
Она может упасть, и 
завпост быстро подхва
тывает ее:

— Не так берешь. 
Смотри, как удобнее...

А  в свободное время 
Петр Сайбель отдается 
охотничьей страсти. Он 
очень любит природу. 
Быть с ним вместе на 
охоте или рыбалке — 
одно удовольствие. Но 
и где-нибудь на бере
гу ночной реки он 
вдруг заведет разговор 
о будущей премьере. 
Потому что театр — 
его первая и . единст
венная любовь.

Г. МИХАИЛОВ.
V

На СНИМКЕ: П. Я. 
Сайбель изучает макет 
будущей декорации.

Фото В. Виттенбурга.

томский
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

2 февраля —  «Тет» * дгди».
3 февраля —  «Мадридская сталь». 
Начало спектаклей— в 19 ч. 30 м.

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
7 февраля в Доме оф ицеров 

В. Асафьев
«Бахчисарайский фонтан*.

Балет в 3-х действиях.
Начало—в 19 час. 30 мин.
Открыта предварительная продажа 

билетов в кассах облдрамтеатра.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Гиперболоид ин
женера Гарина»—  9. 10-55. 12-50. 
14-45, 16-40, 18-35, 20-30. 22-25. 
Малый зал —  «В  окрестностях 
Аф ин» —  Ы-30. 11-15, 13. 14-45,
16-30. 18-15. 20, 21-45. Фильм для 
взрослых.
Зал кинохроники —  «Дело Эрви
на Шюле», «Слово жизни», «Ино
странная хроника» N « 2 3  —  10.
12- 15. 14-30, 16-45. 19, 21-15,
«В  свете невидимых лучей», 
«День на железной земле», «1200 
звезд», «Гроссмейстер ринга» —  
11-10. 13-25. 15-40, 17-55, 20-10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Гиперболоид ин
женера Гарина» —  9, 10-55, 12-50, 
14-45, 16-40. 18-35, 20-30, 22-25. 
Зеленый зал —  «Гиперболоид ин
женера Гарина» —  10-20, 12-15, 
14-10, 16-05, 18, 19-55, 21-50. Для  
детей —  «Сиазна о Мальчише-Ки- 
бальчише» —  9.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Гиперболоид ин 
женера Гарина» —  9-40, 11-30,
13- 20 15-10. 17, 18-50, 20-40, 22-25.
Малый зал —  «Капризы 1900 го
да» —  9-40, 11 15, 12-50, 14-25,
16, 17-35, 19-10, 20-45. 21-20
Фильм для взрослых.

«ПИОНЕР»
«Пущ ин едет в Прагу» —  9-15, 
11 12-45, 14-30, 16-15. «Ивайло»
—  18, 19-50. 21-40.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Гиперболоид инженера Гарина»
—  16, 18. 20. 22. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 2 февраля

18.30. Вам, малыши! 19.00. Литера 
турно-музык.лы.вн композиция «Сер
гей Есенин — noaj. гражданин, че
ловек»: Исполнитель — артист Ким 
Горбунцов. 19.30. Спортивная кино
хроника. 19.40. Молодежный чае. «На  
студенческом меридиане». В про
грамме: «Дорсги, которые мы выби
раем»; «И з лирической тетради»; 
«Д ля тех, у ноге сессия». (Концерт 
по заявкам студентов). 20.40. Ново
сти. 21.00. «Водоворот». Киноновел
лы. _____________________

Томское отделение института 
«Теплоэлектропроект» приглашает 
на постоянную работу: инженеров 
и техников-теплотехников, техни
ков по связи и телемеханике, ин- 
женеров-строителей для проекти
рования организации строительст
ва, гидротехников по водопроводу 
и канализации, по вентиляции и 
отоплению, специалистов по про
ектированию железнодорожного 
транспорта, инженеров-обогатите- 
лей для проектирования топливно
го хозяйства на должности главных 
специалистов, руководителей групп, 
старших инженеров и инженеров, 
техника по обслуживанию оборудо
вания в сектор оформления.

Здесь же требуются машинист
ки на сдельно-прогрессивную опла
ту, рабочие на базу и в переплет
ный цех с окладом 80 рублей.

Обращаться: г. Томск 41, прос
пект имени Кирова, 36, отдел кад
ров.

Автотранспортное объединение 
«Томскстройгранс» ОРГАНИЗУЕТ 
КУРСЫ по подготовке шоферов 
3-го класса непосредстяённо при 
автобазах.

На курсы принимаются мужчи
ны и женщины в возрасте от 18 лет 
и старше.

Обучение бесплатное. Желаю
щим предоставляется работа в ка
честве автослесаря или учеников 
слесаря.

Здесь же принимаются на рабо
ту шоферы на автомобили МАЗ-205 
и ЗИЛ-585 (зарплата в месяц 
200 руб.).

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240-а, от
дел кадров. 3 — 2

Управлению карьерами требу
ются: электросварщики, электрики, 
бульдозеристы.

Обращаться: г. Томск 28, Мос
ковский, тракт, 109, телефон 
№ 43-96. 2 - 1 .
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a 5□ в аспирантуру с отрывом от производства по специальностям: g
§ функциональный анализ и теории функций, дифференциаль- □ 
g ные и интегральные уравнения, алгебра и теории чисел, теория □ 
g вероятностей и математическая статистика, геометрия и тополо- □ 
g гия, математическая логика и программирование, теоретическая □ 
g и математическая физика, вычислительная математика, физика □ 
g плазмы, электрофизика, физика атомного ядра и космических □ 
g лучей, экспериментальная физика, электрофизические установ- □ 
g ки и ускорители, физическая электроника, физика твердого те- □ 
g ла, физика полупроводников и диэлектриков, промышленная □ 
g теплоэнергетика, электроизмерительная техника, контрольно- □ 
g измерительная техника, автоматическое управление и регули- □
□ рование, органическая химия, аналитическая химия, электро- □ 
а химия, теоретические основы теплотехники, комплексное энер- □
□ готехнологичесьие использование топлива, технология силика- п
□ тов, химическая физика, процессы и аппараты химической тех- □ 
р Нологии, металлургия . цветных металлов, зоология, почвоведе- □
□ ние, лесные культуры, селекция и семеноводство, лесоводство, □ 
о биохимия, физиология человека и животных, лесоведение, гео- □ 
а фййические методы поисков и разведки месторождений по- □
□ лезных ископаемых, геология и разведка месторождений неруд- □
□ ных ископаемых, экономика, организация и планирование на- g
□ родного хозяйства, археология, языки народов СССР, агрохи- □
□ мия, гидрохимия, ихтиология, гидробиология, рентгенотехника, п 
о общая физическая география и география частей света, эконо- g
□ мическая география СССР, общая энергетика, оптика (спек- g 
о троскопия), физика магнитных явлений, кристаллофизика, био- g 
о физика, гельминтология, химия природных и физиологичесш! g
□ активных соединений, биогеохимия, геология и разведка неф- g
□ тяных и газовых месторождений. □о □
g С отрывом в без отрыва от производства по специальностям: g
о теплофизика, гидроаэромеханика и газовая динамика, микро- □
□ биология, генетика, цитология, ботаника, геотектоника, петро- □ 
8 график, литология и минералогия, палеонтология и стратигра- 8

фия, геология и разведка месторождений рудных ископаемых, □ 
геоморфология, неорганическая химия, физическая химия, энто- ° 
мология, геохимия, геофизика, физиология растений, экономика g 
районов СССР и размещение производительных сил, математи- g 
ческие методы в экономических исследованиях, вычислительная g
техника, техническая кибернетика. □□

Без отрыва от производства по специальностям: □
теория упругости и пластичности, горные машины, строитель- g 

ные и дорожные машины, подземная разработка и эксплуата- g 
ция угольных, рудных и нерудных месторождений, электриче- g 
ские сети и системы, преобразование видов энергии, гидрология g 
суши, астрофизика, якутский фольклор, история СССР, якут- g 
ский язык, гидрогеология, инженерная геология, мерзлотоведе- g 
ние и грунтоведение, вулканология, металлогения, геология. 

Прием в аспирантуру проводится на общих основаниях.
Прием заявлений весной— до 1 апреля, летом—до 20 августа, g 

g Аспиранты обеспечиваются стипендией до 100 рублей в месяц, g 
g Одиноким предоставляется общежитие. Документы направлять g 
g на имя директоров институтов. Справку можно получить: г. Но- g 
g восибирск, 90, Президиум Сибирского отделения АН СССР, g 
g Отдел аспирантуры, телефон № 9-74-08. g
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Кирпичному заводу № 2 требу

ются: рабочие в цехи (мужчины и 
женщины), токарь, кочегары, сле
сарь, электромонтер, няни в дет
ский сад, техники-силикатчики.

Одиноким предоставляется об
щежитие. Семейным предостав
ляются места для детей в детсаду 
и яслях. Для работы в посел
ке Копылове требуется дипломи
рованный инженер-экономист.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск 20, Ир

кутский тракт, 47, телефон 22-76.
2 — 2

Томской областной базе «Сель
хозтехника» срочно требуются: 
инспектор по кадрам, упаковщики 
и кладовщики на склады автомо
бильных и тракторных запасных 
частей.

Обращаться: г. Томск 2, Дор- 
маш, 31-11, (остановка «Первая 
Сенная»), телефон 22-62.

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Водстрой» тре
буются на постоянную работу: 
главный механик, шоферы, куз
нец, истопники, автоэлектросле
сарь, газоэлектросварщики, экска
ваторщики, техники-сантехники, 
техники-буровики, грузчики-стро- 
повщики, нормировщик.

Здесь же производится набор на 
курсы экскаваторщиков, слесарей- 
сантехников и мастеров по ремон
ту и оборудованию скважин на во
ду, с отрывом и без отрыва от про
изводства.

Обращаться: г. Томск 50, пере
улок Батеньчова, 3, комната 81. 
телефон 33-24. 3 — 2

Коллективы управления по 
печати и типографии № 1 с глу
боким прискорбием извещают о 
смерти бывшего работника ти
пографии № 1, пенсионера 

ХРАБРОВА 
Андрея Меркурьевича, 

последовавшей 31 января 
1966 года^

Вынос тела состоится 2 фев
раля, в 5 час., из квартиры по
койного (г. Томск, улица Карла 
Маркса, 12).

Клиникам Томского медицин
ского института срочно требуются 
на постоянную работу: бухгалтер 
материальной группы, счетовод, 
прачки, санитарки и слесарь.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 38, отдел 
кадров. 2 — 2

Специально - конструкторскому 
бюро электромашиностроения тре
буются1 на постоянную работу ква
лифицированные: инженеры и тех
ники по специальности электриче
ские машины и аппараты, электро
механики, технолог по литейному 
производству и машинистка.

Обращаться: г; Томск 12, про
спект имени Кирова, 58, телефон 
60-19 или 31-51,. дополнительный 
1-36. 2 - 2

г. Томен 50. >ипограф ия N« 2 «Н рас 
нов знамя».

К300125 Заказ № 299.

УХА... В РЮКЗАКЕ
Поход... привал у костра: Вы 

открываете банку с консервами, 
— и через 15— 20 минут в ко
телке бурлит ароматная уха.

Это не фантазия. Производ
ство консервов «уха из нали
ма» освоил Салехардский рыбо
комбинат. Они, вероятно, при
дутся по вкусу туристам, охот
никам, геологам, лесникам.

«Уха из налима» — одна из. 
многих разновидностей рыб
ной кулинарии, осваиваемой 
промышленностью Западной 
Сибири в 1966 году. Среди но
вой продукции — рыбные пель
мени и котлеты, пончики из ры
бы и другие изделия. Одни из 
них уже поступили на прилав
ки магазинов, другие ждут сво
ей очереди.

(ТАСС).
Тюмень.

О Н Д А Т Р А  
В  П Р И Д О Н Ь Е

В водоемах Придонья идет 
промысел ондатры. Завезенный 
несколько лет назад зверек 
хорошо прижился на неглубоких 
речках Маныч, Кагальник, у 
мелких озер.

Шкурки ондатры отправля
ются на предприятия меховой 
промышленности. В прошлом 
году здесь было добыто около 
50 тысяч зверьков.

(ТАСС)..

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА
3 февраля 1966 года, в 4 часа 

дня, в помещении обллектория 
(проспект им. Ленина, 75), со
стоится пятая сессия Томского 
городского Совета депутатов 
грудящихся.

На рассмотрение сессии вно
сятся вопросы:

1. О плане развития местного 
хозяйства и культуры города на 
1966 год.

(Докладчик — депутат, пред
седатель городской плановой 
комиссии тов. Штерн М. М.).

2. О бюджете города на 1966 
год и утверждение отчета об ис
полнении бюджета 1965 года.

(Докладчик — депутат, за
ведующий городским финансо
вым отделом тов Лопатин 
С. Г.

Содокладчик — председатель 
бюджетно - финансовой комис
сии городского Совета тов. Ко- 
лотовкина Н. Г.).

3. О мерах по улучшению ра
боты городского транспорта.

„(Докладчик —  депутат, зам. 
председателя горисполкома тов. 
Рудов С. А.).

4. Информация о выполнении 
решения городского Совета от 
23 июля 1965 года «О состоя
нии и мерах охраны от загряз
нений атмосферного воздуха, 
водоемов и мест отдыха трудя
щихся».

На сессию приглашаются ру
ководители предприятий, учеб
ных заведений транспортных и 
строительных организаций, уч
реждений народного образова
ния и здравоохранения.

ПОГОДА
2 февраля по Томской обла

сти ожидается облачная пого
да, слабый снег, метель, ветер 
юго-западный, 10— 15 метров 
в секунду, потегпгние, темпера
тура 13— 18 градусов, по севе
ро-восточным районам без осад
ков, ветер юго-западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
20— 25 градусов мороза.

Редактор А . Н, НОВОСЕЛОВ
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